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♦ ВЫХОДИТ ЧЕТЫРЕ РАЗА В МЕСЯЦ

№ 17 (142) 23 октября 1929 г.

За дальнейшее укрепление социалистических позиций.
(Итоги пленума Обкома ВКП(б).

На-днях закончил свои работы очередной пленум Обл. комитета партии. Он 
рассмотрел вопросы: 1) контрольные цифры уральской промышленности на 1929-30 г., 
2) колхозное строительство на Урале, 3) подготовка кадров, 4) хлебозаготовки, 5) чистка 
советского аппарата.

. Вся работа пленума проходила под углом зрения выполнения генеральной линии
\ партии в деле социалистического строительства на Урале.

На опыте работы уральской организации за истекший хозяйственный год бле- 
ЛЧ стяще подтверждается правильность пути, указанного XV с'ездом партии, XVI парткон- 
0^ ференцией и пленумами ЦК ВКП(б).

Итоги прошлого хозяйственного года говорят о том, что взятый темп промыш- 
ленного строительства оказался не только посильным, но и превзойденным.Рост валовой 
продукции, вместо намеченных 20,5 проц., достиг 23 проц., капитальное строительство 
промышленности возросло больше, чем вдвое—вместо 85 мил. в 1927-28 г.-—185 мил. руб. 
в 1928-29 году. Все суммы капитального вложения государства в Уральской области 
равны в 1928-29 г.—320 мил.

Посевная площадь в области расширена на 10,7 проц., коллективизация деревни 
вместо намеченных 4,7 проц, охватила 5,8 проц, крестьянских хозяйств, контракта- 
ция посева возросла до 2,1 мл. гектар.

Таковы основные итоги нашей хозяйственной работы запрошлый год. Эти итоги 
окончательно бьют тех оппортунистов из правого лагеря, которые продолжают ныть 

У о непосильности взятых темпов, стремясь к ослаблению воли рабочего класса и бед- 
* няцко-середняцкого крестьянства к дальнейшему наступлению на остатки капитализма 

в нашей стране и преодолению всех трудностей, которые сопровождают наше социали
стическое наступление.

Итоги истекшего хозяйственного года на Урале, как и по всему СССР, дают нам все 
основания к тому, чтобы рост промышленности и сельского хозяйства на будущий год не 
только не уменьшать, но и обеспечить его повышение против прошлого года. Поэтому мы 
видим в контрольных цифрах уральского хозяйства на 1929-30 год, принятых пленумом, 
такие директивы: «согласиться с намеченным увеличением общего роста промышлен- 

>*;нЬсти Урала на 31,1 проц., увеличением производительности труда на 24 проц, и 
средним для Урала снижением себестоимости на 11 проц.». Дальше идет указание 
на обязательность более быстрого строительства наших промышленных гигантов: Маг
нитогорского металлургического завода, Свердловского завода тяжелого машинострое
ния, Челябинского тракторного, Березниковского химического комбината, Красноураль
ского медеплавильного, Сухоложского цементного, Пышминского электролитного завода, 
крупное строительство в калийных шахтах, Кизеловском и Челябинском угольном хо
зяйстве, Уралнефти, крупнейшие рационализаторские работы на заводах Уралмета и 
Т. Д., ИТ. д.
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В области транспорта дается указание на необходимость быстрого окончания ж.-д. 
линий: Свердловск-Курган, Троицк-Орск, ряда под'ездных путей и организации Кйзе- 
ловской электрической дороги И более полного Использования водного транспорта.

? Исходя из напряженности топливного баланса Урала, пленум подчеркнул необ
ходимость форсировать постройку Челябинской и Губахинской районных электро
станций, лучшего оборудования и усиления заводских И коммунальных станций и орга
низации более полного использования торфяного богатства Урала.

По вопросам труда пленум принял решение о необходимости создания благоприят
ных условий для привлечения в промышленность квалифицированных рабочих, для чего 
признал необходимым «дальнейшее улучшение бытовых и жилищных условий, улуч- 
шенйе охраны труда и дальнейшее подтягивание зарплаты на Урале к средней по СССР, 
обеспечивая при этом выполнение заданий по снижению себестоимости продукции».

При чем «механическое повышение зарплаты на 29-30 год из ассигнованного центром 
фонда должно быть проведено лишь в предприятиях тяжелой промышленности, а 
также в дефицитных и вредных профессиях по металлургическим и химическим пред
приятиям».

Но, учитывая, что номинальный рост зарплаты у нас пожирается нашей неоргани
зованностью в деле рабочего снабжения, пленум постановил решительно добиться уде
шевления рабочего бюджета в 29-30 году в порядке лучшей организации торгового 
рынка кооперацией и госторговлей, а также снижения цен».

ь В области сельского хозяйства пленум наметил также радикальные меры к расшире
нию всего об'ема сельско-хозяйственного производства.

Принят план расширения посевной площади по Уралу на 9,2 проц., в том числе 
по зерновой части на 7 проц., причем повышение урожайности необходимо обеспечить не 
меньше, чем на 7 проц.

Особенное внимание пленум обратил на развитие социалистического сектора сель
ского хозяйства. Помимо решения о дальнейшем развитии совхозов, особенно крупных 
(Макушино, Магнитогор и др.), пленум специально обсуждал вопрос о колхозном 
строительстве, которое на Урале приняло громаднейшие размеры как по общему росту, 
так и по организаций отдельных колхозов-гигантов (Краснополянье в Ирбитском округе, 
Армизон в Ишимском округе И др.). Вынося решение о колхозном стройтельстве, пле
нум Обкома обязал все организации—хозяйственные, профсоюзные, советские, коопе
ративные—при постановке вопросов сельского хозяйства в центре внимания держать кол
хозное движение, имея в виду ту преобразующую роль колхозов, которую они не толь
ко должны, но уже и выполняют в деле социалистической реконструкций сельского 
хозяйства. *

Машины, семена, кредиты, землеустройство, культурное 'строительство—все 
должно быть поставлено на дело коллективизации сельского хозяйства. Партийные, проф
союзные, комсомольские и др. общественные организации должны перестроить всю свою 
массовую культурную, организационную и иную работу так, чтобы колхозы в селе для 
нас стали тем же, чем являются фабрики и заводы в городе, т. е. основной опорой.

Должно быть исключительной редкостью, когда колхоз, коммуна или артель не' 
имеют внутри себя партийной комсомольской ячейки. Здесь должна быть особенно 
четко поставлена хозяйственная и политическая работа, ибо колхозы представляют из 
себй основные пункты, куда устремляет свои силы кулак, желая повредить делу со
циалистического преобразования деревни.

Таков основной смысл решений пленума Обкома о колхозах.
; Вопрос о кадрах пленум Обкома рассматривал в плоскости выполнения решений июль

ского (1928 г.) пленума ЦК ВКП(б) и в непосредственной связи с первыми двумя вопро
сами, ибо задачи индустриализации страны и социалистической реконструкции сельского 
хозяйства не могут успешно разрешаться без обеспечения их квалифицированными кад- ' 
рами работников.

Указав на то, что в Уральской области не все было использовано для успешного выпол
нения решений пленума ЦК, пленум Обкома дал директивы, на основе которых работа 
по подготовке квалифицированных кадров для промышленности и сельского хозяйства 
должна принять громадный размах по всем линиям: и по подготовке инженерных сил, 
и работников сельского хозяйства через УПИ и Пермский госуниверситет, путем расши
рения и открытия при них новых факультетов, а также через открытие новых вуз‘ов
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(ветеринарный институт), по подготовке техников через техникумы, путем расширения 
существующих и открытия новых техникумов, по расширению подготовки кадров ква
лифицированных рабочих для промышленности и сельского хозяйства, по подготовке кад
ров для партийной, комсомольской, профсоюзной и др. видов общественной работы. 
Поставив вопрос о подготовке кадров в связь с тем, что «перестройку всей нашей ра
боты могут осуществить только действительно революционные кадры, не зараженные 
ни техническим, ни практическим оппортунизмом», пленум подчеркнул, что «на данном 
этапе социалистического строительства вопрос о подборе и подготовке кадров, борьба 
за кадры активных и сознательных строителей социализма, умеющих бороться за уско
рение темпа и улучшение качества строительства, является важнейшей и решающей зада
чей».

По вопросу о хлебозаготовках, вокруг которых, с одной стороны, проявляется 
громадный политический под'ем бедняцко-середняцких масс, с другой—разгорается 
классовая борьба, благодаря отчаянному сопротивлению кулаков, желающих со
рвать государственную плановую заготовку хлебо-фуража, пленум отметил, чго в ос
новном уральская партийная организация правильно наметила конкретные пути раз
решения поставленных задач». В то же время пленум констатировал целый ряд суще
ственных недостатков в этой работе. В частности, указано на слабое участие профсоюзов 
в хлебозаготовительной кампании, на то, что хлебозаготовительные органы не ведут ника
кой массовой работы, считая себя только техническим аппаратом по приемке хлеба, что 
они не везде справлялись даже с технической подготовкой к кампании (склады, тара 
и т. д., образование «пробок» на жел. дороге и др. недочеты в организационной части 
работы). Еще более серьезны недостатки политического свойства: кулаки не везде 
чувствовали твердость пролетарской власти, не везде получили индивидуальные зада
ния по сдаче хлеба, а, получив, безнаказанно их не выполняли; кое-где подкачали 
колхозы, спекулируя на частном рынке хлебом; слабо проводится сбор законтрактован
ного хлеба и т. д.

Особенного внимания заслуживает решение пленума о работе органов государствен
ной статистики, которые не сумели выявить фактическое состояние урожая, преумень
шив действительные его размеры, и не обеспечили нужного классового подхода к ис
числению урожая по различным социальным группам деревни. Отсюда пленум сделал 
совершенно правильный вывод о необходимости прочистить как самый управленческий 
аппарат статистики, так и ряды статкоров от кулаков и др. элементов, искажающих на 
практике своей работы классовую линию.

Кроме того, пленум обязал фракцию облисполкома «поставить вопрос об измене
нии самой методологии исчисления хлебофуражного баланса И проведении необходимых 
учетно-контрольных работ в отношении посевных площадей, количества скота и т. д.».

Решения, принятые пленумом о необходимости форсировать хлебозаготовки, не
сомненно, в основном обеспечат своевременное окончание хлебозаготовительной кампа
нии—с тем, чтобы парторганизация также своевременно могла приступить к разрешению 
других вопросов сельско-хозяйственного строительства и, особенно, к подготовке ве
сенней посевной кампании.

Последний вопрос, обсуждавшийся на пленуме,—чистка советского аппарата. Пле
нум отметил, чго, несмотря на то, что чистка советского аппарата от чуждых нам эле
ментов является одной из форм классовой борьбы, организации до сих пор не проявили 
должного внимания к этой работе. Чистка проходит без привлечения масс к этому делу, 
рядом с чисткой не ставится как нужно вопрос о выдвижении рабочих в аппарат управ
ления на замену вычищенным. Точно также недостаточно число рабочих и в составе комис
сий но чистке. Особенно отмечена в решениях пленума слабость участия в чистке со 
-стороны профсоюзов, печати и слабое развитие самокритики вокруг чистки. В общем, 
работа по чистке признана неудовлетворительной. Что это действительно так, показы
вают факты вскрывшихся после чистки безобразий в целом ряде учреждений: Свердлов
ском ЦРК, Уралторге, Окрфо и т. д., благодаря чему пришлось проводить там 
повторную чистку.

Пленум предложил всем организациям в корне изменить свое отношение к чистке 
советского аппарата, изжив все перечисленные недостатки. Пленум напомнил, что 
«чистка даст необходимые результаты лишь в том случае, если она будет проведена, как
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важнейшая кампания в борьбе за генеральную линию партии, за быстрый темп инду
стриализации страны и социалистическую перестройку сельского хозяйства».

Таковы, в самых общих чертах, итоги работ пленума Обкома. Его решения, ос
нованные на проведенном опыте первого года пятилетки, являются документом, в 
корне опровергающим все пророчества представителей правого уклона, все сомнения 
примиренцев о невозможности выполнения взятых темпов индустриализации. 
Этот документ указывает ясный путь дальнейшего, еще более быстрого развития 
социалистического строительства, усиленного наступления на остатки буржуазно- 
капиталистических элементов в нашей стране и выполнения генеральной линии партии.

На основе решений пленума Обкома, которые необходимо изучить всей партийной 
организации и с которыми надо ознакомить широкие массы рабочих, батраков и бедняцко- 
середняцкого крестьянства, мы должны теперь же строить всю нашу практическую ра
боту в области промышленности, сельского хозяйства и развития массовой работы.

Ударные бригады бьют

по прогулам, браку, расхлябанности и рабскому темпу в рЮоте.



Генеральская борьба и подъем революционного движения в Китае.
Положение нанкинского правительства с каждым днем ухудшается. В настоящее 

время войскам Чан-Фа-гуя удалось соединиться с войсками гуансийских генералов и начать 
наступление на Кантон. На севере же начались военные действия генералов гоминьцзюня 
(народная армия Фын-Юй-сяна). По последним сообщениям фынюйсяновским генералам 
удалось захватить крупный железно-дорожный узел в провинции Хэнань и войска их 
развивают дальнейшее наступление. Правда, сам Фын-Юй-сян также, как и другой север
ный генерал Ен-Си-шан еще не об'явили официально о том, что они против Нанкина и сей
час создалось такое положение, когда армия Фына наступает и уже вела бои с нанкин
скими войсками, а сам Фын продолжает заявлять, что дело может быть улажено мирным 
путем, но это в конце концов только китайская генеральская дипломатия, по существу 
же именно Фын и Ен-Си-шан руководят сейчас начавшейся на севере Китая вооружен
ной борьбой против Чан-Кай-ши.

Вся эта генеральская война происходит на фоне растущих крестьянских восста
ний, которые охватили не только юг Китая, но и отдельные районы севера. Газеты со
общают об успехах революционных отрядов Чу-Де и о восстании «Красных пик» в Шань
дуне. Это крестьянское движение сейчас настолько разрослось, что, по недавним сообще
ниям, отряды Чу-Де, кадры которых насчитывают не больше б тысяч человек, взяли 
в плен целую бригаду правительственных войск. Для борьбы с крестьянской партизанской 
армией в провинциях Фуцзян и Цзянси сейчас находится до 30 тысяч правительственных 
войск, но войска эти, повидимому, не в состоянии бороться с революционными отрядами, 
которые занимают все новые и новые районы, провозглашая в занятых ими местах совет
скую власть.

Размах генеральской войны, которая в ближайшее время охватит, несомненно, всю 
территорию Китая, очень ослабляет и без того подорванные антисоветской политикой 
позиции Нанкина. Мало вероятно, чтобы последнему удалось справиться с многочислен
ными противниками, но, с другой стороны, несомненно, что бороться Чан-Кай-ши будет 
упорно и что в его распоряжении есть достаточно сил и средств для того, чтобы сделать 
победу противников Нанкина нелегкой.

С другой стороны, начавшаяся генеральская война дает возможность компартии 
Китая шире развернуть работу по под'ему среди рабочих и крестьян революционного 
движения. Необходимо об'единить все еще разрозненные и часто находящиеся под влия- 

ь нием кулаков, выступления отдельных деревень и углубить и развить их под лозунгами 
восстания бедноты против помещиков, кулаков, ростовщиков и военщины. Те сведения, 
которые мы имеем о революционных отрядах Чу-Де и Мао-Цзе-дуна говорят нам о том, что 
работу по развертыванию аграрной революции китайская компартия ведет настойчиво 
и упорно. Революционные отряды и обязанные с ними массы крестьян-партизан в основной 
массе состоят из бедняков и решительно борются под лозунгом: «Власть советов в Китае» 
за широчайшее развертывание и углубление аграрной революции. Правда, на севере 
крестьянское движение значительно меньше успело освободиться от кулацких влияний. 
Там все еще действуют крестьянские организации вроде «Красных пик», связанные ритуа- 

< лаМи религиозных церемоний и часто находящиеся под кулацким влиянием.Но, несомненно, 
что и там в процессе развертывания классовой борьбы внутри деревни будут выделяться 
и расти подлинно революционные отряды деревенской бедноты.

В свою очередь, пролетариат Китая отвечает крестьянской бедноте под'емом, не
смотря на жесточайший террор, забастовочного движения в городах. Таким образом, в Ки
тае, на ряду с развертыванием борьбы отдельных генеральских групп, налицо несомнен
ный под'ем новой революционной волны, которая в конечном итоге снесет в своем движе
нии не только нанкинских правителей, но и остальные генеральские группы.
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Надир-хан и английская политика в Афганистане.
Политика Англии в Афганистане в течение всех последних лет сводилась к тому, 

чтобы ослабить или, если возможно, окончательно уничтожить самостоятельность Афган
ского государства, превратив последнее в английскую полуколонию. Политика бывшего 
падишаха Афганистана Амануллы хана, стремившегося упрочить независимость страны 
и направить ее по пути быстрого хозяйственного развития, все время встречало, поэтому, 
противодействие со стороны английских империалистов. Сперва они действовали пу
тем организации финансовой блокады Афганистана, но после поездки Амануллы хана 
в Европу и после того, как падишаху удалось заручиться согласием некоторых европей
ских банков на предоставление Афганистану кредитов, английские власти решили дей
ствовать более решительно.

Следует сказать, что базу для английских преступлений в Афганистане создал 
отчасти сам Аманулла. Являясь представителем и выразителем интересов численно не
большой группы торговой буржуазии, Аманулла в своей борьбе против феодалов и ро
довых старейшин кочевых племен должен был опереться на широкие слои крестьянства. 
Между тем налоговая политика Амануллы и, в особенности, установление им подати в де
нежной форме вместо натуральной, создало в крестьянстве враждебные настроения про
тив правительства.

Эти настроения были широко использованы реакционными слоями афганского ду 
ховенстца и помещиков, видевших в реформах Амануллы угрозу своим привилегиям 
В свою очередь английские империалисты использовали в своих целях и крестьянство 
и реакционно-помещичью группу. Снабдив недовольных оружием и деньгами, английский 
посланник в Афганистане организовал восстание против Амануллы, которое привело 
к тому, что Аманулла должен был покинуть Кабул.

В планы англичан не входило создание в Афганистане очага постоянной граждан
ской войны. Им было выгоднее иметь дело не с отдельными группами повстанцев, а с все- 
афганским правительством, лишь бы это правительство готово было выполнять директивы 
английского посланника. Именно поэтому английская буржуазная печать приветство
вала решение Амануллы отречься от престола в пользу своего брата Инаятуллы. По
следний был бы как раз таким правителем Афганистана, который был нужен Англии. Не 
раздражая реакционное духовенство и помещиков реформами и поддерживая тем самым 
внутри страны мир, Инаятулла отдал бы в то же время Афганистан в полное распоряжение 
англичан. Но силы массового движения, развязанные в Афганистане английскими аген
тами, оказались слишком сильны и английскому кандидату на афганский трон Инаятулле 
пришлось бежать из Кабула вслед за братом. Хозяином положения во всей северной части 
страны стал вождь кугистанских племен—Баче-Сакао, но захват последним Кабула 
не приостановил развития гражданской войны в Афганистане. В течение ряда месяцев 
в Афганистане царила анархия. Это не могло принести английским империалистам боль
шой пользы, так как их основной целью было не просто ослабление страны, а начало’-/ 
в ней целого ряда военно-стратегических работ, которые позволили бы использовать 
Афганистан в качестве плацдарма для борьбы против СССР.

Вести такие работы в обстановке гражданской войны было, конечно, немыслимо, 
поэтому кандидатура Баче-Сакао, к тому же еще не признаваемого большинством племен, 
была для Англии не подходяща. После от!езда Амануллы из Афганистана наиболее силь
ным противником Баче-Сакао оказался Надир-хан, срочно выехавший в Афганистан 
из Франции, где он жил в качестве отставного посла Афганистана в Париже.

Теперь Надир-хану удалось разбить войска Баче-Сакао, занять Кабул и об‘явйть 
себя афганским падишахом. Баче-Сакао бежал в Кугистан. Таким образом, период, граж
данской войны в Афганистане, повидимрму, закончился. Конечно, возможно, что и в 
дальнейшем будут продолжаться стычки между отдельными племенами, но вряд ли эти 
стычки примут характер сколько-нибудь широкой гражданской войны.
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Антисоветские комбинации германской буржуазии.
\ За последнее время мы наблюдаем довольно значительный рост антисоветских

выступлений в Германии. Не говоря уже о том, что,начиная с парижской конференции 
экспертов, все время идут переговоры представителей отдельных германских буржуазных 
партий с французскими и английскими политическими деятелями о вовлечении Германии 
в антисоветский блок, налицо были и такие факты, как попытка вытеснить с германского 
рынка советские спички, как попытка об‘единения германских экспортеров в СССР с 
целью борьбы против монополии внешней торговли, как, невызываемый никакими дело
выми соображениями, отказ в предоставлении СССР кредитов.

На ряду со всеми этими планами и фактами за последнее время в германской пе
чати очень усилились выступления по всякому поводу против Советского Союза. Все это, 
конечно, имеет свои причины.

Когда Германия подписывала в 1922 году Раппальский договор с СССР, она была 
побежденной, истощенной войной и Версальским договором, страной. В то время заклю
чение с нами договора не только расширяло возможности сбыта германских товаров, но 
и укрепляло внешнеполитическое положение Германии. Вместе с тем, заключая снами 
Раппальский, а впоследствии в 1926 году и Берлинский договоры, Германия очень надея
лась на капиталистическое перерождение СССР и на то, что СССР,оставаясь аграрной 
страной, навсегда останется «естественным придатком» индустриальной Германии. Те
перь времена изменились. Германия не является уже нищей и ограбленной страной. 
Американский капитал, правда, дорогой ценой,восстановил и развил германскую промыш
ленность. Противоречия между империалистами позволили ослабить гнет Версальского 
договора. Теперь Германия выступает на международной арене не в качестве ограбленной 
империалистами страны, а в качестве крупного империалистического государства, хотя и 
лишенного пока возможности иметь армию, флот и колонии.

Наряду с этим надежды германской буржуазии на капиталистическое перерожде
ние СССР и на то, что мы останемся аграрной страной и целиком и полностью будем зави
сеть от германской промышленности—совершенно не оправдались.

Мощное развитие нашей промышленности, наше законное нежелание ограничивать
ся в своих внешне-торговых сношениях только германским рынком, и неуклонное и твер
дое проведение принципа монополии внешней торговли, вызвало и вызывает резкое не
довольство германской буржуазии.

В результате- всех этих перемен часть германской буржуазии, главным образом, 
представители тяжелой промышленности, решили .добиться уступок со стороны государств 
победителей, предлагая за эти уступки свое вхождение в антисоветский блок. До сих пор, 
правда, все эти переговоры, ведущиеся то тем, то другим германским политическим 
деятелем в течение почти двух лет не привели ни к чему, но причины этого отнюдь не в 
том, что германская буржуазия принципиально не желает участвовать в антисоветских 
комбинациях, а только в том, что ей из-за противоречий между империалистами не удава
лось до сих пор выторговать приемлемых для Германии условий.

На ряду с этим, так сказать, внешне политическим направлением антисоветских 
комбинаций в Германии, не перестают возникать и комбинации внутреннего порядка. 
Из этих последних особенно стоит остановиться на попытке Гильфердинга вытеснить 
с германского рынка советские спички, получив одновременно за это со шведского спичеч
ного короля Крейгера заем в размере 50 миллионов марок. Переговоры с Крейтером еще 
не закончены, но по всей вероятности соглашение с ним будет подписано.

Этот случай в особенности характерен потому, что в нем сплелись и антисоветская 
политика, и поход против германского рабочего, которому предстоит переплачивать за 

^’Щгдские спички, и то, в особенноости, что осуществляется все это руками соц.-фашистов.
Все эти антисоветские планы и комбинации, в конечном счете, германской буржуа

зии ничего не дадут, ибо мы сумеем отразить всякое покушение империалистов так же, 
как отразили мы в свое время и нападения интервентов, между тем как отказ от антисовет
ских комбинаций и широкое развитие торговых связей с СССР принесло бы Германии дей
ствительную пользу и способствовало бы дальнейшему развитию германской промыш
ленности.
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ТРЯПИЦИН.Готовьтесь к перевыборам кресткомов!
Перевыборы комитетов крестьянской взаимопомощи в нашем округе будут прохо

дить с 1-го ноября 1929 г. по 1-е января 1930 года.
Основная задача перевыборов—организовать бедняцко - середняцкие массы 

вокруг решительной перестройки работы ККОВ‘ов—с тем, чтобы они стали действительно 
массовой организацией бедняцко-середняцких слоев деревни по оказанию взаимопомощи 
и организации хозяйственных мероприятий, облегчающих положение маломощных кре
стьян, а также по усилению работы ККОВ в сторону производственной коллективной 
помощи маломощным слоям крестьянства.

Во время этой кампании должна быть проведена чистка выборных органов КОВ от 
кулацких и чуждых элементов и укрепление этих органов за счет большего привлечения 
батрацко-бедняцкого и середняцкого актива.

Далее, необходимо привлечение КОВ, как организации, к проведению основных 
мероприятий партии и правительства в деревне (хлебозаготовки, займы, коллективиза
ция и т. д.).

Нужно использовать перевыборную кампанию КОВ для проведения широкой про
верки (взаимопроверки и самопроверки) как в целях подтягивания слабо работающих 
кресткомов, так и для учета положительного опыта.

На ряду с заслушиванием и обсуждением отчетов об общей работе кресткомов, 
надо отдельно подвергнуть обсуждению и проверке на отчетных собраниях вопрос о ходе 
работы по социалистическому соревнованию и о его результатах.

Там же, где социалистическое соревнование не проводилось, приурочить к отчетно
перевыборным собраниям вызовы кресткомов на социалистическое соревнование и об
суждение проектов договоров с ними провести на этих собраниях.

Чтобы усилить вовлечение бедняцко-середняцкого актива КОВ в работу сельсо
вета й его секций, а также больше увязать работу КОВ с работой сельсовета, на перевы
борных собраниях надо избрать представителей сельского КОВ'а для работы в секциях 
сельсовета с тем, чтобы в дальнейшем они отчитывались бы о своей работе перед член
скими массами КОВ.

В 1923 г., на XIII с'езде коммунистической партии вопрос о комитетах крестьян
ской взаимопомощи был поставлен, подвер гнут широкому обсуждению и получил оконча
тельное оформление.

В основном решения с'езда сводятся к следующему.
В современных условиях деревенской действительности комитеты взаимопомощи 

являются базой широкой деревенской общественности, которая должна явиться помощ
ницей советских органов и коопераций в деле проведения в жизнь стоящих перед ними 
задач. Круг деятельности комитетов общественной взаимопомощи не должен замыкаться 
в части обслуживания отдельного слоя крестьянства. Комитеты должны строить свою 
политику на основе укрепления блока маломощного и середняцкого слоев деревни. Кре
стьянские комитеты взаимопомощи, на основе самодеятельности крестьянских масс 
и за их счет и средства должны обслуживать все те потребности своих членов, которые не 
могут быть обслужены за счет государственных и местных бюджетов. При этом фермы 
и виды помощи определяются крестьянскими комитетами взаимопомощи в зависимости 
от точного изучения нужды и причины ее в каждом отдельном случае.

Другими словами, комитеты взаимопомощи не только борются с нуждой, но и при
нимают предупредительные меры к ограждению крестьянских хозяйств от нужды.

Это постановление еще не утеряло силу и значение до сегодняшнего дня. Требова
ниям: «Даешь—мы инвалиды» и т. д.—крестьянская взаимопомощь кладет конец. Здесь 
комитеты взаимопомощи встали на путь установления действительно братских отношений, 
помогая и организуя всякого рода помощь заслуживающим ее и впавшим в нужду по 
причинам от них независящим, строго придерживаясь лозунга—«кто не работает—тот 
не ест».

Решение XVI партийной конференции о переустройстве сельского хозяйства ставит 
перед комитетами крестьянской взаимопомощи задачу организовать бедноту в колхозы,
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взбудоражить глубокие пласты деревенской бедноты и батрачества и повести их по новому 
пути—по пути социалистического переустройства деревни. Утвержденный пятилетний 
план народного хозяйства обязывает кресткомы и всю общественность к максимальному 
напряжению всех сил и средств.

В ответ правым уклонистам, которые говорят, что сельское хозяйство идет к упадку, 
что имеется деградация его, мы сейчас имеем подведение итогов первого года пятилетки. 
Цифры говорят сами за себя. Они говорят, что посевная площадь нынешнего года возросла 
по Союзу на 70 проц, и по Свердловскому округу на 18 проц., что налицо—колоссальные 
достижения в деле развития промышленности, грандиозное строительство колхозов, как 
колхоз «Гигант» в Ирбитском округе и в ряде пунктов нашего округа (Режевской, Баженов
ский, Бисертский, Каслинский), в которых идет колоссальное строительство колхозов.

Два-три года тому назад многие задавались вопросом, до каких пор будут существо
вать в деревне кресткомы,—и не находили ответа на него. В настоящее время мы имеем 
села, где нет кресткомов,—это те села, которые организовали общий колхоз целого села или 
нескольких сел.

Таким образом, мы имеем такие задачи сегодняшнего дня: организовать бедноту 
для совместной обработки земли и организовать артели для выполнения работ по обслужи
ванию нашей промышленности (лезоза готовки, возка лесоматериалови выполнение дру
гих видов работы).

Выполнить эти задачи возможно только при проведении социалистического сорев
нования, путем вызова сельских кресткомов на быстрый переход целыми селами в кол
хоз,

Крестьянская взаимопомощь является центром деревенской общественности и са
модеятельности бедноты и середняка,—это кузница, которая должна выковать батрацко- 
бедняцкий актив деревни, который в результате должен занять командные высоты в кол
хозах, советах и кооперации.

Вот задачи предстоящих перевыборов и нового состава крестксмов. В этой работе 
должны принять участие и оказать помощь партийные ячейки, комсомол, женщины- 
активистки, делегатские организации и деревенская интеллигенция,—главным образом, 
учительство.

___________________ СУХИХ

Работу Мопр'а—на критику масс!
(К предстоящему смотру ячеек МОПР'а).

Впервые в истопии Мопровской орга
низации проводится массовая проверка 
работы низовых ячеек.

Важность оживления мопровской ра
боты давно всеми осознана, но слова резко 
расходятся с делами, и состояние органи
зации продолжает оставаться неудовлетво
рительным.

Центральный Комитет МОПР'а по
становил провести с ¡.ноября с. г. по 1-е 
января 1930 года всесоюзный смотр ячеек 
МОПР‘а,—массовую проверку всей их ра
боты .

Задачи этого смотра следующие: со
средоточить внимание советской обществен
ности на задачах МОПР'а, заинтересо
вать и привлечь к его работе общественные 
организации,—комсомол, профсоюзы, ко
оперативы; выявить действительное состоя
ние работы низовых ячеек, подвергнуть 
критике и проверке всю мопровскую ра
боту, вынося ее на обсуждение масс.

Должна быть выявлена связь ячеек 

с комитетами, проведено руководство 
вышестоящих мопровских организаций, 
выявлена увязка работы МОПР'а с дру“ 
гими общественными организациями на 
предприятии, работа среди молодежи, де
тей и среди неорганизованного населения. 
Нужно так же выявить специфические 
условия работы МОПР'а в отдельных 
районах (рабочих, крестьянских) и воз
можности дальнейшего роста организации.

Массовый смотр должен пробудить 
активность членской массы и вскрыть 
слабые стороны работы ячеек.

Местные организации обязаны попу
ляризировать смотр ячеек МОПР'а через 
стенгазеты, в особенности через фабрично- 
заводские печатные газеты. На собраниях 
рабкоров, стенкоров надо добиться по
становки докладов о смотре, об участии 
в нем печати и рабкоров.

Всю работу ячеек МОПР1 а—на суд 
и критику масс\



П, САРАТОВ.

О чем говорят результаты проверки производственных 
партячеек?

Чистка—проверка производственных 
ячеек ВКП(б) в районах округа законче
на. Сейчас проходит проверка крупнейших 
производственных ячеек города.

О чем говорят результаты чистки по 
округу?

Прежде всего, следует отметить, что 
отдельные проверкомы и местные парторга
низации не сумели поднять чистку на 
должную политическую высоту. Занимаясь 
мелочными бытовыми вопросами при про
верке отдельных коммунистов, проверкомы 
не всегда достаточно обращали свое вни
мание на основное—роль коммуниста на 
производстве. Не везде также широко была 
развернута пролетарская самокритика, име
лись случаи молчальничества, круговой 
поруки, а в Асбестовской и Перво-Ураль
ской парторганизациях проявлялись слу
чаи явного зажима самокритики.

Все это обязывает нас при дальнейшем 
проведении чистки производственных ячеек 
города принять все меры к более широкому 
эазвертыванию самокритики, «не взирая 
та лица».

Окр. КК приняла ряд мер, направлен- 
1ых к обеспечению критикующим воз- 
ложности безбоязненно высказывать свои 
юмнения или факты. Необходимо, чтобы 
пролетарская самокритика действительно 
помогала проверкомам, работающим в круп- 
пых городских производственных коллек- 
гивах, поднять чистку на должную по- 
питическую высоту.

Отдельные ячейки и райкомы партии 
I сами проверкомы подготовительную ра- 
юту к чистке провели недостаточно. А от- 
:юда—недостаточная посещаемость рабо- 
шми проверочных собраний и слабый при- 
ок в партию. На место 900 ч. исключенных 
(о сих пор по округу поступило лишь 600— 
'ОО заявлений о приеме в партию. X ведь 
¡ербовка должна была главным образом 
»завернуться в производственных ячейках.

Почему слаба вербовка? Потому, чп.о 
не было достаточного участия беспартий
ных рабочих в проверке. Даже в деревен
ских и советских ячейках участие беспар
тийных на одного проверяемого было в сред
нем значительно больше, чем в производ
ственных.

Из 4504 членов и кандитатов ВКП(б) 
производственных ячеек 16 районов про
шло проверку 3.983 ч.Не прошло по различ
ным причинам—487 чел. или 10,8 проц. 
Особенно большой процент не прошедших 
чистку наблюдался в таких полупромышлен
ных районах, как: Каслинском—60 чел. 
или 15,9 процента, Егоршинском—52 ч.— 
15,4 проц.; Невьянском—89 ч.—13,7 проц., 
Арамильском—37 ч.—13,3 проц., П.-Ураль
ском—84 ч.—12,2 проц, и Н.-Сергинском— 
55 ч. или 11,8 проц.

Такое положение явно недопустимо 
и оно должно быть немедленно изжито. 
В тех организациях, где многие коммунисты 
не прошли проверку, надо заблаговре
менно, не дожидаясь приезда проверкомов, 
созвать совещание секретарей партячеек 
и совещания рабочих-коммунистов не про
шедших чистку. На этих совещаниях и 
нужно выявить причины неявки отдель
ных коммунистов на проверочные собрания

Средний процент исключения в про
изводственных ячейках округа составляет 
8,3. Если принять в расчет то, что про
цент исключения в деревенских ячейках 
составлял 16,1, то можно сделать вывод, 
что установка XVI партконференции о ре
гулировании социального состава органи
заций и более внимательном и вдумчи-— 
вом подходе к проверяемым членам пар
тий— рабочимщроверкомами в основном вы
полнена.

Однако, и здесь есть отдельные круп
ные недочеты. Так, в Н.-Сергинском районе 
исключено из партии 15 проц.; в Режев· 
:ком—13,6 проц.; Невьянсксм—11,3 проц.;
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Баженовском—19,1 проц.; В.-Уфалейском 
8,4 проц, и Михайловском—8,4 проц. 
Процент исключения в Режевском и Не
вьянском районах превышает средне-ок
ружной как в производственных, так и де- 
ревенских ячейках. Н.-Сергинский про- 
верком, исключив в непроизводственных 
ячейках всего 4 проц., в тоже время дал 
самый большой процент исключения ра
бочих-коммунистов. Нормальным такое по
ложение признать нельзя.

Кто исключен в производственных ячей
ках? Данные, без Кыштымского, Асбестов- 
ского и Н.-Петровского районов, даЮт хо
рошие показатели. Всего исключено 325 чел., 
из них: рабочих—202 чел. (62,1 пр;ц.), 
служащих—76 ч. (23,4 проц.), крестьян— 
29 ч. (9 проц.) и прочих—18 ч. (5,5 проц.). 
В составе всех проверенных членов пар
тии в производственных ячейках отдель
ные группы составляют: рабочие—82,8 пр., 
служащие—11,2 проц., крестьяне—4,8 проц. 
И прочие—1,3 проц.

Если взять процент исключенных каж" 
дой группы к общему количеству проверен" 

к ных членов и кандидатов партии этой груп" 
пы, то исключение будет составлять: рабо" 

‘ чих—6,4 проц., крестьян—15,9 проц., слу- 
‘ жащих 18,1 проц, й прочих—36 проц.

Следует отметить, что проверкомы— 
Н.-Сергинский, В.-Уфалейскйй и Невьян
ский — далеко перешагнули средний по 
округу процент исключения рабочих. Так, 
если по всему округу рабочих исключено 
6,4 проц., то в Н.-Сергинском районе их 
исключено 11,9 проц., В.-Уфалейском— 
8,6 проц, и Невьянском—7,5 проц. Это 
уже никак не соответствует общей линии, 
хотя проверкомы и утверждают, что со
стояние многих производственных ячеек 
в этих районах было чрезвычайно не
здоровое.

По городу процент исключения ра
бочих составляет 5 проц., крестьян— 
21,4 проц.

Партийных взысканий коммунисты 
производственных ячеек в округе в сред
нем получили 17,2 проц., меньше, чем 

#в деревенских, на 8,6 проц, и в непроиз
водственных—на 2,2 проц. Как и следовало 
ожидать, коммунисты - рабочие оказались 

наиболее здоровой частью нашей органи
зации. Неблагополучно дело обстоит лишь 
в Михайловском районе—подвергнуто взы
сканиям 32 проц, проверенных, в Березов
ском—31 проц., Сыссртском—30 проц, й 
в Баженовском—27 проц. В большинстве 
взысканиям подвергались за пьянку. Город
ские рабочие ячейки дали тоже высокий 
процент взыскания (22,2).

В Ст.-Уткинском, П.-Уральском и Би- 
сертском взысканиям подвергнуто—19проц., 
В.-Уфалейском, Невьянском и Карабаш- 
ском—17 проц., Н.-Сергинском, Полевском 
и ^Кыштымском—16 проц., Арамйльском— 
15 проц., Егоршинском—14 проц, и Кас
линском—10 проц.

Как справились отдельные райкомы 
с задачей вовлечения масс в проверку?

Всего по округу беспартийных ра
бочих было привлечено к участию в чистке 
28.629 чел., что составляет в среднем 7 че
ловек беспартийных на сд зого проверяемого 
коммуниста в производственной ячейке, то
гда как в непроизводственных ячейках сред
няя посещаемость составляла 11 чел. на 
проверяемого, а в деревенских—17 чел. 
Это говорит о том, что проверкомы не 
сумели при проверке производственных 
ячеек мобилизовать внимание масс рабо
чих, комсомольцев, делегаток, рабкоров 
и заводского актива вокруг задач успеш
ного проведения чистки.

По чисто рабочим районам дело с при
влечением рабочих к чистке обстоит зна
чительно лучше. Тдк, в Карабаше на 
одного проверяемого коммуниста прихо
дилось 28 беспартийных, в Асбесте такое 
же, примерно, положение, в Сысерти— 
22 чел., в Уфалее и Баженове—13 чел. 
Хуже всего дело с привлечением рабочих 
обстоит в Н.-Сергинском районе (2 чел. на 
проверяемого), в Михайловском—3 чел., 
в Каслинском—4 человека.

Уроки, вытекающие из практики про
верки производственных партячеек рай
онов округа, должны быть строго учтены 
при проходящей сейчас чистке производ
ственных партийных ячеек города Сверд
ловска.
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ЮРОВСКАЯ.

О росте и регулировании Свердловской окрпарторганизации. ?
Свердловский окружком подводил по

лугодовые итоги работы организации по 
росту и регулированию ее состава. Итоги 
эти надо было подводить под углом выпол
нения директив ЦК по этсму вопросу и 
директив, данных окружксмсм в марте.

Что же мы имеем в результате, как вы
полнены эти директивы?

Исходя из общей задачи, поставленной 
ЦК,—о доведении в составе партии числа 
рабочих от станка до 50 проц., Свердлов
ский округ, как один из промышленных, 
ставил перед собой задачу к кошу 30 г'да 
иметь в своем составе 70 проц, рабочих от 
станка. Эта задача выдвигала перед райо
нами другую задачу—форсировать темп 
роста, но не кампанейски, а путем повсе
дневной систематической работы с лучшей 
частью беспартийного актива, и иметь в 
составе принимаемых не менее 95 проц, 
рабочих от станка. Директива ОК, при этом, 
несколько дифференцировала эту цифру, 
исходя из характера районов округа; наря
ду с основными промышленными районами, 
дающими 95 проц, рабочих от станка, даже 
такие районы, как Реж, Баженове, Сысерть, 
Бисерть, должны были дать 70 проц, бат
раков и с.-х. рабочих.

Что касается качественного состава 
принимаемых, то здесь был принят целый 
ряд мероприятий по улучшению постановки 
массовой работы, по большему приближе
нию ее непосредственно к цеху, к смене, 
казарме; большему охвату беспартийного 
актива всей нашей системой просвещения; 
учету беспартийного актива,, выдвиженцев 
и проч.

В составе принимаемых мы должны бы
ли иметь кадрового рабочего-общественника, 
подготовленного уже для вступления в пар
тию.

Директива, данная ОК в марте, гласила: 
«Исходя из директив ноябрьского пленума 
ЦК, февральского постановления ЦК и 
имеющегося положения в организации, ОК 
ставит перед всей партийной организацией 
вопросы роста и регулирования социаль
ного состава, как основную проблему (за
дачу) на ближайшее время. ОК еще раз 
напоминает, что вербовка в партию являет
ся не кампанейской работой, а системати
ческой повседневной работой организации, 
основывающейся на улучшении постановки 

всей партийной и массовой работы на произ
водстве».

Те итоги, которые мы имеем на 1 июля 
1929 года, говорят за то, что директивы вы
полняются недостаточно и что внимание, 
прикованное к этим вопросам в начале года, 
на местах снова ослабло.

На 1 января Свердловская организа
ция имела 15.746 ч., на 1 июля—16.687 чел. 
Абсолютный рост на 941 чел. показывает на 
недостаточный темп, не превышающий темпа 
такого же отрезка прошлого г^а (в 1928 г. 
рост за полгода на 915 чел.).

Социальный состав Свердловской ор
ганизации на 1 января был такой: рабочих 
¡0.905 (69,2 прсц.), крестьян—2.104 (13,4 
прсц.), служат! х 2.375 (15,1 прсц.) и про
чих 362 (2,3 прсц.). На 1 июля эти щ фры 
изменились так: рабочих стало 11.848 
(71,0 проц.), крестьян 2.197 (13,2 прсц.), 
служащих 2.311 (13,8 прсц.) и прочих 
331 (2,0 проц.).

За эти полгода социальный состав улуч
шился. Увеличилась группа рабочих на 
1,8 прсц. за счет снижения процента служа
щих. По роду занятий мы имеем тоже улуч
шение по сравнению с январем.

Если на 1 января мы имели 6.296 
(40 проц.) рабочих от станка, 278 (1,8 проц.) 
батраков и сельхозрабочих, 295 (1,9 проц.) 
младшего обслуживающего персонала на 
производстве, 106 (0,7 проц.) крестьян-кол
хозников, 794 (5 проц.) крестьян-индиви
дуалов и 7.977 (50,6проц.) служащих и про
чих, то на первое июля мы имеем уже такие 
цифры: 7.416 (44,4 проц.) рабочих от станка, 
263 (1,6 проц.) батраков и сельхозрабочих, . 
236 (1,4 проц.) младшего обслуживающего 
персонала на производстве, 289 (1,7 проц.) 
крестьян-колхозников, 640 (3,8 проц.) кре
стьян-индивидуалов и 7843 (47 проц.) слу
жащих и прочих.

Общая группа рабочих с производства 
увеличилась с 43,7 проц, до 47,4 проц., 
увеличилась, главным образом, за сче.т 
промышленных рабочих. Но эти цифры по-* 
называют, что темп роста числа рабочих с 
производства недостаточен, замедлен.

Крайне недостаточен удельный вес жен
щин и членов ВЛКСМ в организации, очень 
слабо повысившийся: на 1 января было в пар
тии 2.431 (15,4 прсц.) женщин и в ком
сомоле 1,996 (12,7 проц.), на 1 июля стало
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2.601(15,бпроц.) в партии и 2.265(13,8 прсц.) 
в комсомоле.

Неравномерно шел рост организации 
за первые два квартала. В то время, когда 
первый квартал дал прием 1.036 канд., 
второй только 599.

Некоторые районы дают сильное сни
жение во 2 квартале: Нязе-Петровский с 
49 в 1 квартале до 4 во 2-м квартале, Ре- 
жевской с 30 до 4, Бисертский с 35 до 5, 
1-й городской со 161 до 67, 2-й городской со 
115 до 83, Кыштымский с 99 до 21.

Снижение темпа притока в партию 
говорит о недостаточном проявлений энер
гии районными парторганизациями в обла
сти усиления массовой работы на произ
водстве и вербовки в партию.

Если мы обратимся к социальному со
ставу принятых, то можем констатировать, 
что директивы ЦК и данную ОК установку 
мы выполнили, и выполнили с превышением 
по сравнению со средней по области: сред
няя цифра рабочей группы, принятых по 
области за 1-й квартал 1929 года, составляет 
79,7 проц., а в Свердловской окружной орга
низации—94,2 проц. За 2-й квартал в сред
нем по области—75,5 проц., у нас же— 
97,8 проц, (в рабочую группу включаются: 
рабочие от станка, батраки, сельхозрабо- 
чие и младший обслуживающий персонал 
на производстве).

Несмотря на общее повышение качества 
состава принятых, необходимо отметить 
слабый рост группы батраков и сельхоз- 
рабочих в составе принятых вообще и рез
кий упадок приема батраков и с.-х. рабо
чих во 2-м кварт. 1929 г. Кроме того, рост 
батраков в нашей организации далеко от
стает от среднего роста по области, что ха
рактеризуют следующие цифры: в среднем 
по области в числе принятых за 1 -й квар
тал батраки и сельхозрабочие составляли 
8,4%, а по округу 5,1 проц., за 2-й квартал 
по области—12,4 проц.,по округу—5,5 проц.

Плохо обстоит дело с приемом женщин. 
В общем числе принятых в кандидаты за 2-й 
квартал, против 1-го квартала 1929 года, 
удельный вес женщин снизился с 16,5 проц, 
до 13,4 проц. Данное снижение приема в 
партию женщин свидетельствует о том, что 
партийные организации на местах не доби
лись решительного сдвига в деле вербовки 
в партию работниц от производства, батра
чек и сельхозработниц. Последних в соста
ве принятых за 2 квартал имеется только 
2 чел. или 0,3 к числу принятых.

По социальному составу 171 ч.принятых 
за 1-й квартал женщин представляют сле

дующее: 95,9 проц, по роду работы входят 
в рабочую группу и 4,1 проц, прочих, 
а из 80 принятых за 2 квартал в рабо
чей группе 95,0 проц, и прочих 5,0 проц. 
Всего за 2 квартала принято 251 женщина: 
95,6 проц, в рабочей группе и 4,4 проц, 
прочих.

Также недостаточен прием членов 
ВЛКСМ. Удельный вес комсомольцев в 
составе принятых за 2-й квартал, в срав
нении с первым, повысился с 19,5 проц, 
до 22,4 проц, и резко упал по сравнению с 
4 кварталом 1928 года—с 30,4 проц, до 
22,4 проц. Эти скачки удельного веса членов 
ВЛКСМ в составе принимаемых в партию 
свидетельствуют о том, что районные орга
низации комсомола, а равно и парторгани
зации, не ведут систематической и повсе
дневной подготовки наиболее передовой ча
сти комсомольцев для передачи в партию. 
Эта работа по воспитанию и подготовке ком
сомольцев для передачи в партию со сторо
ны районных комсомольских и партийных 
организаций идет лишь под временным на
пором и затем ослабевает.

В составе комсомольцев, принятых в 
ВКП(б); группа рабочей молодежи от произ
водства возросла с 90,1 проц, в 1 квартале до 
97,8 проц, во 2-м квартале 1929 года.

Кроме того, в вопросе о приеме в партию 
следует остановиться еще на одном моменте, 
который имеет громадное значение для идей
ного роста рядов нашей партии. Это—прием 
в партию товарищей, прешедших школу 
политграмоты. Хотя их удельный вес в со
ставе принятых в партию из квартала в квар
тал растет (в 4 квартале 1928 года было 
17,3 проц., в 1 квартале 1929 года—19,8 проц, 
иво 2-м квартале 29 г.—21,2 проц.), но дан
ный рост нужно признать крайне медленным 
и недостаточным. Этот факт нам сигнализи
рует о том, что наша сеть партийного про
свещения мало охватывает беспартийный 
рабочий актив. При развертывании сети 
просвещения в текущем году необходимо 
это учесть. Мы все еще недостаточно обра
щаем внимания на то, кого вербуем.

Все приведенные выше цифры говорят 
одно: что при улучшившемся социальном со
ставе принятых темп роста слаб, что при 
наличии большой производственной базы 
темп роста зависит исключительно от хо
рошо поставленной массовой работы на пред
приятиях. На это указывает такая зна
чительная разница в темпе 1 и 2 кварталов.

Мы еще не отказались от кампанейских 
методов вербовки, недостаточно еще внед
рили в повседневную практику работы
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всех массовых организаций, что вся 
их работа с беспартийным активом, 
вся сумма мероприятий воспитательных, 
культурно-просветительных должна спо
собствовать, сводной стороны, мобилизации 
масс для активного участия в социалистиче
ском строительстве и, с другой—для под
готовки—слоя за слоем—рабочих масс 
в партию.

Райкомы и ячейки, нажав на это дело 
в начале года, быстро остыли; ослабло вни
мание к проверке выполнения этой большой 
и важной директивы. Даже такое-огромное 
политическое дело, как чистку партий, 
мы в ряде районов не сумели использовать 
для освобождения рядов партии от негодно
го элемента, с одной стороны, и для запол
нения этого прорыва свежими слоями луч
ших рабочих—с другой.

Задача вербовки в партию попрежнему 
остается основной задачей. Надо эту задачу 
выполнять изо дня в день, ни на йоту 
не ослабляя внимания, и всякую проходя
щую политическую кампанию, всякое новое 
хозяйственное и культурное мероприятие 
использовать для агитации за вступление 
в партию.

Надо отчетливо знать наши слабые 
участки на этом фронте, приспособлять рабо- 

। ту по-разному к разным слоям и уровням 
в рабочей массе, чтобы получать действи- 

| тельно реальный результат.
Наша система партпросвещения, произ

водственные совещания, бригады, соцсорев- 
[ нование, клубы, секции советов и т. п.,—вот 
’ те рычаги, с помощью которых мы должны 

подготовлять рабочего в партию.
Ближайшая кампания перевыборов бю

ро ячеек, колдоговорная кампания нами дол
жны быть широко использованы для вербов
ки в партию.

Широкое привлечение масс к контролю 
над всей нашей работой, развертывание са
мокритики даст нам немалые резервы для 
пополнения рядов партии.

Дело не в новых формах работы, а в 
качестве ее. Только лучшее качество рабо
ты, неослабляемая проверка того, как мы 
работаем, как доводим до масс наши хоро
шие директивы, застревающие часто в аппа
ратах,—даст результат, даст реальные до
стижения.

Свердловская организация к концу 30 г. 
должна иметь в своем составе 70 проц, ра
бочих с производства, и все ячейки и райко
мы должны приспособить к этому заданию 
свою работу.

Д. ЖУРИН,

Начались перевыборы бюро партячеек.
ПРОВЕДЕМ ИХ ОСОБЕННО ТЩАТЕЛЬНО.

(Первый район г. Свердловска).
С середины октября по 15 ноября в городе про

водятся перевыборы бюро партячеек. К этой важ
нейшей партийной кампании нужно будет подго
товиться особенно тщательно, чтобы в полной мере 
выполнить те задачи, которые встанут перед каж
дой ячейкой при перевыборах.

Основное внимание каждой ячейки, всех ее 
членов должно быть сосредоточено на проверке 
того, как ячейка, в целом, и отдельные члены 
партии проводят в жизнь генеральную линию пар
тии в своей практической работе.

В практике нашей работы частенько встре
чается, что ячейка, обсудив важнейшие решения 
партии и единогласно признав их правильными и 
своевременными, на этом и успокаивается, не мо
билизуя в достаточной мере всех партийцев на 
проведение этих решений в жизнь в тех учрежде
ниях и предприятиях, где ячейка ведет работу. 
Достаточно напомнить ряд фактов зажима само
критики и искривления классовой линии, которые 
за последнее время вскрыты центральным органом 
нашей партии—«Правдой». Особенно ярким при
мером является состояние некоторых звеньев пар
тийной организации в Ленинграде, где ряд ячеек, 
голосуя за линию йартии и признавая ее правиль

ной, в своей практической работе допускали ряд 
искажений и искривлений линии партии, клас
совой линии.

На примерах нашей работы можно также 
указать, когда ячейки недостаточно проявляют 
инициативы в выполнении генеральной линии 
партии когда мимо их внимания проходит ряд 
извращений и случаев невыполнения этих реше
ний в практической работе тех или иных предприя
тий и учреждений (ЦРК, Уралторг, Окрфо).

В эту перевыборную кампанию бюро ячеек 
вопрос о право-оппортунистическом уклоне дол
жен быть поставлен особо остро. Нужно еще раз 
с достаточной ясностью вскрыть корни правого 
уклона, показать, что он тянет партию назад от 
взятого темпа индустриализации страны, стре
мится ослаблять волю партии в борьбе с деревен
ским кулаком и нэпманом в городе и старается 
приспособить линию партии, ее действия—ко 
вкусам советской буржуазии.

Нужно подвергнуть резкой критике, «невзи
рая на лица», практическую работу ячейки в це
лом и линию поведения каждого отдельного пар
тийца, нужно внимательно просмотреть, на
сколько эта практическая работа способствовала
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проведению в жизнь линии партии, что конкретно 
проведено в жизнь в предприятии и учреждении 
и что еще надо делать.

Поведение каждого отдельного члена партии 
должно быть проверено. Разгильдяйству, хво
стизму, всяким нездоровым явлениям в нашей 
среде должен быть дан решительный отпор. С 
особой тщательностью должна быть проверена 
работа аппарата в целом и его отдельных звеньев,— 
нет ли на каком-либо участке искривлений клас
совой линии, связи с частником, нэпманом, по
творства нашим классовым врагам и т. д.?

Вся кампания перевыборов бюро ячеек должна 
проходить под лозунгом—против правого уклона 
в теории и на практике, за мобилизацию широчай
ших масс на выполнение пятилетнего плана. — 
плана великой социалистической стройки.

За период с последних перевыборов проделана 
громаднейшая работа по разрешению тех задач, 
которые за этот период встали перед партией. 
Поэтому перевыборы бюро ячеек должны подвести 
итог всей этой работы, учесть все ее недостатки 
и наметить дальнейшие мероприятия.

Эту задачу-ячейкам значительно облегчит про" 
ходящая сейчас чистка наших партийных рядов· 
Помимо очищения партии от чуждых, переро' 
дившихся и примазавшихся элементов, находя' 
щихся в наших рядах, чистка имеет и другую за
дачу: задачу генерального смотра всей нашей ра
боты. Проверочные комиссии, по окончании своих 
работ, проверив работу ячейки, оставляли по
дробные материалы и выводы о состоянии работы 
в ячейке. Эти выводы должны будут лечь в основу 
тех мероприятий, которые каждая ячейка должна 
будет наметить, как план своих дальнейших ра
бот.

Само собой разумеется, что эти перевыборы не 
могут и не должны пройти мимо тех громадных 
практических задач сегодняшнего дня, которые 
стоят перед каждым учреждением и предприятием. 
Задачи социалистического строительства, выпол
нение пятилетнего ■ плана на каждом отдельном 
участке должны быть конкретно обсуждены. Каж
дая ячейка всю свою работу должна будет оценить 
под углом зрения этих основных моментов и в 
своем докладе дать ответ на вопрос, как парт
ячейка выполняла основные и важнейшие задачи 
партии.

Несколько слов о технике докладов. В подав
ляющем большинстве доклады наших секретарей 
ячеек и председателей самопроверочных комиссий 
страдают тем, что товарищи в построении своего 
доклада очень большое место уделяют техническим 
вопросам—в ущерб политическим задачам, стоя
щим сейчас и встающим во время работы перед 
ячейкой. Большинство докладов построено так, 
что три четверти доклада посвящаются вопросам: 
сколько членов партии и кандидатов в ячейке, с 
каким они партстажем, сколько раз заседало бюро 
ячейки и общее собрание, какое количество вопро- 
соэ^и-и разрешили и каких и т. д. В тон такому 

докладу чаще всего вторят и самопроверочные 
комиссии. А важнейшим политическим и хозяй
ственным вопросам уделяется далеко не достаточ
ное внимание.

Чтобы избежать этого, надо все эти технические 
вопросы и вытекающие из них выводы обсудить 
через стенные газеты. Надо опубликовать там эти 
данные, дать выводы—с тем, чтобы при докладе 
уделить им минимум времени.

Эта перевыборная кампания бюро ячеек в об
ласти ее организационных вопросов будет несколь
ко иная.

Во-первых, мне кажется, что создавать само- 
, проверочные комиссии не нужно,—потому что 

проходила чистка и достаточно внимательно 
। проверена работа всей организации. Эта про- 
I верка проведена настолько тщательно, что ни 
| одна самопроверочная комиссия не может прове- 
: рить лучше, как показывает опыт предыдущих 

перевыборов. Например, при проверке и чистке 
ячейки горкомхоза проверочная комиссия ор
ганизовала массовую проверку заботы ячейки 
горкомхоза и самого учреждения. К участию 
в работе комиссии было привлечено до 100 человек 
рабочих и рабкоров, около десятка специалистов 
и т. д. Ясно, что такая глубокая проверка работы 
ячейки и изучения недостатков не нуждается в по
вторной проверке, и поэтому самопроверочных 
комиссий создавать не нужно.

Необходимо изменить и повестку дня перевы
борного собрания. Вместо отчета бюро ячейки 
нужно на повестку дня ставить обсуждение меро
приятий, намеченных бюро ячейки к проведению 
в жизнь, обсуждение выводов и заключений 
проверочных комиссий.

Отдельно стоит особо важный вопрос о при
влечении на собрания всех 100 проц, членов и кан
дидатов партии. Эту задачу мы ставили и в прош
лую перевыборную кампанию—и нужно сказать, 
что мы ее не выполнили. У нас есть ряд ячеек, 
которые сумели привлечь на выборные собрания 
всего лишь 50-60 проц. Такое положение, когда 
почти половина членов партии не участвует в вы
борах руководящего органа, явно нетерпимо. 
Райкомам нужно дать директиву по ячейкам, 
что там, где выборы пройдут при участии менее 
чем 80 проц, членов партии, находящихся в ячейке, 
там эти выборы надо отменить и назначить повтор
ные. Это обязывает ячейки повнимательнее подойти 
к вопросам выборов, посерьезней задуматься над 
вопросами места и времени собрания. Место и 
время ячейкового собрания должно устанавли
ваться не в силу привычки, а строго продуманно, с 
таким расчетом,чтобы на перевыборы могли явиться 
поголовно все члены и кандидаты партии.

Все эти вопросы мы должны поставить перед 
организацией во время перевыборов и решить их 
так, чтобы перевыборная кампания еще тесней 
сплотила ряды нашей организации для выполне
ния задач, стоящих перед партией в настоящий мо 
мент.
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Изжить недочеты в
Проверка комсомольских рядов в го

роде—в полном разгаре.

По предварительным данным в городе 
на 15 октября проверено в 30 ячейках 
731 комсомольцев. Из этого числа исклю
чено 48 чел., дано выговоров—32, постав
лено на вид—36 чел.

На-днях окружная комиссия по чистке 
заслушала сообщение городских районов 
о ходе чистки. Из сообщений выяснилось, 
что наравне с достижениями— (комссмс.’ ь- 
ские ряды очищены от классово-чуждых, : 
примазавшихся к комсомолу, разложивших
ся элементов, заметно некоторое оживление 
комсомольской работы в связи с чисткой),— 
в работе комиссий имеет место ряд су- I 
шественных недостатков. Вокруг чистки 
еще не создано широкого общественного 
мнения, некоторые комсомольские ячейки 
очень слабо подготовились к ней, со
вершенно недостаточное участие на собра- { 
ниях внесоюзной молодежи, и, особенно, 
взрослых.

В первом райкоме комсомола имели 
место случаи утери составленных харак
теристик и автобиографий.

Проверочные комиссии в большинстве, 
случаев подходят к проверке механиче
ски, не занимаются глубоким изучением 
политического состояния работы ячейки. 
Не делают выводов и предложений для 
дальнейшей работы.

Нередко комиссии проявляют излиш
нюю мягкотелость, оставляя в комсомоле яв
но чуждый элемент. Бывают и обратные яв
ления—комиссий занимаются мелкими 
придирками, перегибают палку в наложе
нии взысканий (в некоторых ячейках 
взысканиям подвергнуто до 50—60 проц, 
к общему числу комсомольцев). Даже были 
случаи, когда комиссии исключали из 
комсомола за политическую неграмотность.

Особенно плохо поставлена техниче
ская работа в комиссиях: ценные предло
жения, выдвигаемые на собраниях, не всегда 
учитываются, протоколы и предложения 
залеживаются в райкомах и по месяцам не 
доходят до ячеек.

В, ГОЛОВАНОВ 

проверке рядов комсомола.
Чистка вскрыла ряд нездоровых поло

жений в отдельных комсомольских ячей
ках города. Так, например, ячейка Сверд
ловского Окрфо в своей практической работе 
была совершенно оторвана от работы своего 
предприятия. Комсомольцы в вопросах 
классовой политики проявили высшую по
литическую близорукость. В практи
ческой работе ячейка не сумела обеспечить 
проведения правильной политики партии. 
Ячейка кулечной мастерской коллектива без
работных несколько лет не имела, партий
ного представителя и ни одного члена пар
тии в своих рядах. Комсомольцы совершенно 
политически неграмотны. Имело место 
йопустительство со стороны комсомоль
цев в нарушении обязательных постанов
лений (спекуляция жилплощадью, ма
нуфактурой и т. д.).

Партийным руководством чистка в 
должной мере не обеспечена. В большинстве 
комиссий представителей от ОкрКК нет. 
На комсомольских собраниях коммунисты 
участвуют очень мало, а в некоторых 
ячейках на собраниях не быгает секре
тарей партячеек.

На заседании Окркомиссии по чистке 
было отмечено, что газета «На Смену» не 
принимает участия в освещении хода 
чистки, материалы, даваемые комиссиями, 
не используются.

В своем постановлении комиссия отме
тила, что темп чистки по городу недоста
точен. Райкомам комсомола предложено 
создать дополнительные комиссии, чтобы 
тем самым ускорить работу по чистке 
в городе.

В ближайшее время начнется чистка 
комсомольских организаций Асбестовского, 
Кыштымского, Нязе-ПетроЕского, Невьян
ского, Полевского и Березовского районов.

Местные комсомольские организации 
должны сейчас же развернуть самую ши
рокую подготовку к ней и не повторять 
тех ошибок и недочетов, которые были 
допущены в работе по проверке город
ских комсомольских ячеек.
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ИБРАГИМОВ.

Право - оппортунистические ошибки в действии.
(Сысертский район).

В практике хлебозаготовительной работы не
которых деревенских партийных ячеек можно 
видеть, как право-уклонистская линия—отрица
ние наличия в деревне классовой борьбы — ■ 
иногда прямо помогает кулацко-зажиточным 
Элементам в борьбе против проводимых партией 

соввластью мероприятий.
В дер. Никольской (Сысертского района) во- ·] 

круг хлебозаготовок развернулась ожесточённая । 
классовая борьба. Кулацко-зажиточные элементы : 
деревни не только открыто выступали против 
хлебозаготовок, но они почти подворно обходили 
бедноту и обрабатывали ее, убеждая голосовать 
против хлебозаготовок. Они прибегали даже к I 
угрозам по адресу бедноты: «если будете голосо 
вать за хлебозаготовки,—заморим вас (бедноту) | 
голодом».

Антисоветские элементы сделали организо
ванную вылазку против хлебозаготовок на одном 
общегражданском собрании, где обсуждались } 
контрольные цифры села по хлебозаготовкам. ¡ 
Они на собрании сумели провести своего предсе
дателя и этим самым взяли собрание под свое 
руководство. В результате, собрание кончилось : 
тем, что не только не было принято индивидуаль- I 
ных заданий по сдаче хлеба государству для. кула
ков и зажиточных, но совершенно отказалось | 
вообще проводить хлебозаготовки.

Все это происходило в такой деревне, где 
имеется большая партийная ячейка, в числе 
30 чел. членов и кандидатов партии, комсомоль
ская ячейка, в числе 40 чел., и большие об'еди- 
нения профсоюзов—сельхозрабочих и медико- 
сантруд. Партийная ячейка не только не сде
лала попытки дать решительный отпор против 
вылазки кулацко-зажиточной части деревни, но 
она преступным образом отрицала наличие в де
ревне классовой борьбы: «мы до настоящего вре
мени классовую борьбу не видали, знали о ней 
только из печати. Секретарь ячейки всегда .гово
ри л, что у нас в деревне классовой борьбы нет» 
(выступление члена бюро ячейки).

Возьмем второй пример: «у нас в деревне ку- 
I лаков, зажиточных вообще нет; если и есть, то 
Л они хорошие люди, всегда за советскую власть, —а 
у вот в других деревнях кулаки—враги советской 

власти» (выступление члена бюро ячейки и сек
ретаря сельсовета на бедняцком собрании).

Некоторые коммунисты выступали против 
проведения хлебозаготовок, а значительная часть 
ячейки, во главе с бюро ячейки, проявила "недо
пустимую трусость и боязнь ссориться с кулацко- 
зажиточными элементами.

На общегражданском собрании, когда кулацко- 
Изажиточные элементы деревни открыто выступили 

* против хлебозаготовок и их поддерживали некото
рые члены сельсовета,—коммунисты, во главе с сек
ретарем партийной ячейки тов., Трошиным и пред
седателем сельсовета, не только не сочли нужным 
дать решительный отпор, но промолчали. Неко
торые коммунисты даже сидели за дверями, пря
тались. Несколько коммунистов ухитрились вме
сто себя на собрание послать жен, а сами оста
лись дома.

На глазах коммунистов и всей деревенской 
общественности кулацко-зажиточная часть де
ревни открыто ' выступала против мероприятий 
партии и соввласти, а коммунисты — проводники 
генеральной линии партии - посиживали в сто
ронке и любовались, как ни в чем не бывало, и 
струсили дать решительный отпор кулацкой вы
лазке. Такой поступок партийной ячейки является 
ярким примером право-оппортунистической ошиб
ки и подлинным искривлением партийной линии 
в практике работы.

В работе партийной ячейки преобладают уз
кий практицизм и делячество. Важнейшие пар
тийные решения совершенно не нашли никакого 
отражения в практической рабоче ячеек. В част
ности, решения XVI партийной конференции 
в ячейке не были проработаны, о них члены и кан
дидаты партии ничего не знали. Большинство 
членов и кандидатов оторваны от повседневной 
работы ячейки. Из 30 чел. членов и кандидатов 
партийную нагрузку имеют не более шести чело
век, остальные коммунисты никакой практической 
работы не несут.

Вопросами коллективизации партийная ячейка 
не занималась. Правда, 3 февраля 29 года на 
бюро ячейки обсуждался вопрос об организации 
колхоза,—было постановлено «проработать во
прос на общем партийном собрании». ПрошлЬ 
девять месяцев, а на партийном собрании этот 
вопрос не обсуждался,—бюро ячейки все еще 
продолжает заниматься его проработкой.

Некоторые коммунисты открыто выступают 
против организации колхоза. Например, член бюро 
ячейки Иванов в беседе с беднотой говорит: «в кол
хоз я не пойду, это плохое дело, там публика 
нехорошая». Партийная ячейка на такие выступ
ления коммунистов и члена бюро ячейки совер
шенно не реагировала,—и это в то время, когда 
среди бедноты имеется тяга к организации колхо
зов.

Работа среди бедноты и батраков носит исклю
чительно кампанейский характер. Беднота прямо 
говорит: «нас собирают только тогда, когда нужно 
проводить какую-либо кампанию». Беднота в 
партийной ячейке не видит еще достаточной под
держки и опоры.

Хлебозаготовительная кампания со всей яс
ностью показала, что на значительную часть де
ревенской бедноты кулацко-зажиточные элементы 
имеют гораздо большее влияние, чем партийная 
ячейка. Для примера приведем выступления бед
ноты на общегражданском бедняцком собрании 
по вопросу хлебозаготовок: «мы в деревне все 
нищие, кулаков нет», «если отберете от зажиточ
ных хлеб—кто тогда нам хлеба даст?», «если у 
богатого не возьмут хлеб, то он на рынке будет 
дешевле».

Каждому понятно, что эти выступления во 
всей своей полноте отражают настроения и жела
ния кулацкой части деревни, что они являются 
продуктом обработки бедноты со стороны анти
советских элементов.

Несмотря на это, партийная ячейка в работе 
среди бедноты исходила исключительно из казен
ного благополучия.
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Хлебозаготовительная кампания показала так
же лицо и комсомольской ячейки, как засоренной 
чуждыми элементами и неспособной к осуществле
нию задач, стоящих перед комсомольскими орга
низациями деревни в проведении генеральной ли
нии партии.

Комсомольская ячейка в проведении хлебо
заготовок совершенно никакого участия не при
нимала. Хотя на комсомольском собрании и было 
постановлено: «принять активное участие в про
ведении хлебозаготовок»,—это решение осталось 
на бумаге. На деле же оказалось так, что неко
торые комсомольцы—вместо активного участия 
на общегражданском собрании—выступали . про
тив хлебозаготовок. Часть комсомольцев, по при
меру старших, тоже струсила, спасовала, и своей 
пассивностью затормозила проведение хлебоза
готовок.

Нельзя пройти мимо такого факта: необду
манный и бюрократический подход к проведению 
соцсоревнования приводит иногда к тому, что 
соревнование остается без результата. Например, 
представитель райкомола Чуркин и секретарь 
Никольской комсомольской ячейки решили вы

звать на соревнование Щелкунскую ячейку на 
сдачу государству 33. центнеров излишков хлеба. 
Этот вопрос предварительно на бюро ячейки и на 
общем комсомольском собрании не был обсужден, 
об этом соревновании комсомольская обществен
ность не знала. Результат соревнования оказался 
очень плачевным—до сего времени ни одного кило
грамма хлеба не сдали.

Среди комсомольцев имеется ряд болезненных 
явлений. За время хлебозаготовок за попытку 
их срыва из комсомола исключено пять человек. 
Большинство комсомольцев оторваны от жизни 
комсомольской ячейки—из 40 чел. комсомольцев 
в практической работе ячейки принимают участие 
шестеро.

Партийная ячейка почти не руководила рабо
той комсомольской ячейки, совершенно не инте
ресовалась ее жизнью и работой. Партийный при
крепленный ничего не делает, даже члены бюро 
комсомольской ячейки его не знают.

Вследствие такого невнимательного отноше
ния к работе комсомольской ячейки со стороны 
партийной ячейки, в работе комсомольской орга
низации имеется большие недочеты.

ПАРТИЙНАЯ хроника
В окружкоме ВКП(б).

Бюро окружкома заслушало сообщение о снаб
жении округа овощами. Установлено, что совет
ские и кооперативные организации к заготовке 
овощей не подготовились. Бюро предложило фрак
ции Окрселькредсоюза и Окрторготделу немед
ленно принять меры к исправлению положения 
с заготовкой овощей. Фракция Окрселькредсоюза 
и Свердловская база облсоюза должны немедленно 
дать плановые задания по районам и принять ре
шительные меры к выполнению обязательств по 
контрактации овощей. Райкомам ВКП(б), фрак
ции Селькредсоюза предложено придать заготов
кам овощей ударный характер, поставив эту ра
боту наравне с хлебозаготовками.

Бюро окружкома заслушало сообщение тов.
Янина о строительстве электролитною завода. 
Правительством утверждено начало постройки 
электролитного завода и обогатительной фабрики 
в 1929-30 строительном году и окончание построй
ки—в 1931-32 году. На организацию и начало 
постройки первой очереди Главцветметом отпу
щено 7 миллионов рублей. В первое полугодие 
1929-30 года будут произведены все подготовитель
ные работы к основному строительству. Бюро 
предложило принять меры к удешевлению стои
мости строительства, выполнить директиву пра
вительства о снижении стоимости строительства 
на 15 проц., своевременно обеспечить строитель
ство необходимым'и материалами, механическими 
устройствами и квалифицированной рабочей си
лой, а также принять меры к своевременному обес
печению рабочих помещениями для жилья, для 
обслуживания быта рабочих (столовая, баня и 
т. д.), для культурных развлечений—клуб, би
блиотека-читальня и т. д. Фракции РК металли
стов, совместно с ком. частью треста Уралцвет- 
мета, ОкрОНО и Окрздравотделом, предложено 
проработать вопрос о строительстве культурных 
учреждений и помещений для обслуживания бы

товых нужд постоянного кадра рабочих заводов. 
Свердловской базе Облсоюза в двухнедельный 

, срок предложено проработать вопрос о лучшем 
: обслуживании рабочих потребительской коопе- 
। рацией. Обком строителей должен усилить руко- 
! водство профработой на электролитном заводе.

Правлению треста и райкому металлистов пред
ложено установить размеры потребности завода 
в квалифицированной рабочей силе и техперсо
нале, наметить мероприятия по подготовке ква
лифицированной рабочей силы. Бюро решило 
заслушать в начале февраля 1930 года доклад о 
выполнении настоящего постановления.

Для проведения перевыборов делегатских со
браний и проверки участия женщин в хлебозаго
товительной кампании, отчетно-проверочной кам
пании советов и культмесячнике, Окрженотдел 
ОК командировал в районы 16 человек окруж
ных работников-женщин.

В райкомах ВКИ (б).
Бюро Н.-Сергинского Райкома по докладу о 

ходе работы на призывном пункте отметило впол
не удовлетворительное настроение призываемых. 
Одновременно бюро признало, что со стороны 
жел. дорожной станции, а также и местной ком
сомольской организации недостаточно умело была 
организована встреча призывников.

АПО Коллегии Бисертского РК ВКП(б) поста, 
новила 20 октября провести день школы

Для усиления подготовительной работы и 
перевыборов делегатских собраний Баженовский 
райком создал районную бригаду.
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Обсудим проект нового
Правительство Союза в своем постанов

лении от 11 сентября с. г. предложило 
центральным и областным исполнитель
ным комитетам обеспечить самое широкое 
обсуждение проекта основных положений 
о сельских советах с тем, чтобы предло
жения и замечания советских и обществен
ных организаций, а также отдельных лиц 
были бы представлены в ЦИК СССР к 15 
ноября. На основе этого окрисполкомом 
были своевременно даны на места дирек
тивы о необходимости подробного озна
комления с проектом нового закона о сель
ских советах широких рабочих и крестьян
ских масс.

Насколько слабо идет на местах ра
бота по обсуждению этого проекта видно 
из того, что в журнал «Активист» не посту
пило ни одной корреспонденции с мест; 
что многие сельсоветы не знают ничего 
о проекте, а те, которые знают о нем, не 
торопятся с его обсуждением.

Такое отношение к обсуждению про
екта на местах со стороны органов власти, 
по-нашему,—политическая недооценка зна
чения закона.

Развертывание социалистического строи- 
/ тельства, массовое наступление на ка- 
- питалИстические элементы в городе и де

ревне, социалистическое переустройство де
ревни—на основе начал землепользования 
и землеустройства—новая революция в об
ласти старого крестьянского быта и уклада, 
основанного на примитивных индивидуаль
ных хозяйствах. Естественно, что все это 
вызывает необходимость серьезного и глу- 

'бокого переустройства сельских советов.
Организация крупного социалистиче

ского земледелия должна сочетаться с по
вседневной широкой помощью индивидуаль
ному бедняцкому и середняцкому кре
стьянству и с одновременным ограничением 
роста кулачества. Она выдвигает новые 

закона о сельсоветах.
формы смычки рабочего класса с крестьян" 
ской беднотой и середняком, выдвигает 
новые задачи местных и, в первую очередь, 
сельских советов на ближайший отрезок 
времени.

Насколько проект положения о сель
ских советах отвечает этим новым зада
чам, насколько полно он охватывает стоя
щие перед, советами задачи,—эти вопросы 
должны быть широко обсуждены не только 
работниками советских и общественных 
организаций, но и всеми трудящимися.

Только при широчайшем обсуждении 
этого проекта новый закон примет наи
более жизненную форму, отвечающую но
вым задачам, поставленным партией И со
ветской властью.

При райисполкомах нужны 
инструктора.

(В порядке обсуждения).

Осуществление низовым советским ап
паратом тех огромных задач, которые по
ставлены перед ним XV с'ездом партии, 
XVI партийной конференцией и пятым 
с'ездом советов, возможно только при 
вовлечении в работу советов широких р - 
бочйх масс, батрачества, бедноты и актив
ной части середняцкого крестьянства. Улуч- 
иенИе же массовой и вообще всей работы 
советов возможно только при хорошем 
руководстве нижестоящими советами со 
стороны вышестоящих.

Одной из лучших существующих форм 
руководства является живое инструктиро
вание местных советов. При живом руко
водстве отпадают все те недостатки, ка
кие имеет письменная связь: большое ко
личество посылаемых циркуляров, недо
понимание их низовыми работниками и т.п.
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В состояний ли наладить живую связь 
с местами существующий организацион
ный аппарат окрисполкома? Понятно, нет! 
Инструкторский состав орготдела в че
тыре человека, при всем желании, в тече
ние года не может побывать не только 
во всех сельсоветах, но и даже в райиспол
комах и поселковых советах.

Райисполкомы, в свою очередь, также 
недостаточно осуществляют живую связь 
с местными советами. В большинстве слу
чаев райисполкомы ограничиваются лишь 
посылкой на места для проведения кам
пании одного члена президиума. А де
тальных обследований и инструктажа ме
стных советов рики, как правило, не про
водят, а если и проводят, то очень редко.

Благодаря отсутствию живого руко
водства, сельсоветы сплошь и рядом варят
ся в собственном соку, не находят для себя 
работы и даже допускают вопиющие из
вращения классовой линий. Для примера 
приведем известные читателям заметки, 
опубликованные в журнале «Активист»: 
«Арамильский сельсовет—пример бездея
тельности», «Что вообще невероятно, в 
Северске возможно», об извращении классо

вой линии в Березовском поселковом со
вете и в Пышминском сельсовете.

Вытекает вопрос: как же выйти из 
создавшегося положения, как упорядочить 
живую связь с местными советами?

Нам думается, при всех райисполко
мах надо немедленно создать должность 
инструктора.

Заранее можно предвидеть, что мно- 
гие будут возражать против этого, так 
как учреждение должности инструкторов 
при ржах увеличит административно-хо
зяйственные расходы. Из этого положения 
можно выйти следующим образом: упразд
нить должность политпросветинспектора 
при райисполкоме и возложить эпу ра
боту на одного из членов президиума, а 
вместо политпросветинспектора учредить 
должность инструктора.

В обязанность инструктора при вы
ездах на места должно входить — не толь
ко инструктировать и обследовать работу 
местных советов, но и помогать улучшению 
работы местных политпросветучреждений.

Мы полагаем, что местные советские 
работники по затронутому нами вопросу 
выскажутся на страницах «Активиста».

Что решило окружное совещание административных 
работников.

В первых числах октября в гор. Сверд
ловске проходило четвертое совещание ад
министративных работников Свердлов
ского округа.

За цоследние два года, как отметило 
совещание, произошло некоторое улучше
ние материально-бытовых условий работ
ников милиции и уголовного розыска, 
сократилась текучесть личного состава, 
поднялась дисциплина в рядах милиции. 
Подбор милицейских кадров через приемо
испытательные комиссий обеспечил работо
способность всего состава.

Партийная прослойка в рядах мили
ции поднялась до 36—37 проц, вместо 
28 проц, в 1927 году.

Недостатками в работе административ
ных органов округа совещание признало 
слабую связь милиции с рабочими мас
сами, почти полное отсутствие повышения 
квалификации работников милиции, сла
бое освещение работы милиции в печати; 

отмечены также случаи недопустимого 
отношения отдельных милиционеров к на
селению (избиения, оскорбления и т. п.).

Совещание постановило: организовать 
для младшего состава школы резерва при 
окружном адмотделе с 5-ти месячными 
курсами обучения и для вновь поступаю
щих в ряды милиции организовать месяч
ные курсы.

Совещание высказалось за улучшение "■ 
быта милиции в 29-30 году путем увеличе
ния заработной платы, улучшения жилищ
ных условий, приобретения литературы, 
средств передвижения, фуража и т. д.

Для разгрузки милиции от лишних 
функций решено увеличить штат судебных 
исполнителей, расширить сеть адресных 
столов, а для ЗАГСов выделить специаль
ные помещения.

Охрана предприятий в районах пе
редается адмотделам, а в г. Свердловске— 

I городской административной части.
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Фирсов.

Новый закон об удостоверениях 
V личности.

Хотя по существующим законам граждане 
РСФСР не обязываются иметь удостоверения лич- 
жости, однако, в силу старой привычки к дорево
люционным паспортам, большинство взрослого 
населения считает необходимым иметь общеграж
данские удостоверения личности. К выборке 

^удостоверений граждан побуждает не только 
унаследованная от старого режима привычка к 
паспортной системе, но и некоторые обыденные 
удобства, связанные с имением узаконенного 
удостоверения, как-то: прописка, передвижение, 
получение корреспонденции и т. п.

С начала революции удостоверения личности 
выдавались на один год, а затем·—сроком на 
3 года, и только в 1928 году были введены бес
срочные удостоверения личности.

Таким образом, граждане, получившие удо
стоверения личности на 3 года, по истечении срока 
должны его обменить на бессрочные. Обмен 
удостоверений создавал довольно громоздкую рабо
ту в милицейских учреждениях, ведающих этим 
делом, нередко создавая в органах милиции оче
реди за получением удостоверений.

Постановлением Народного Комиссариата Вну
тренних Дел от 5-го сентября 1929 г., за 
№ 298, опубликованным в Бюллетене НКВД, 
№ 34, трехгодичные удостоверения личности при
знаны действующими бессрочно. Согласно этого 
постановления, органы милиции освобождены, от 
излишней работы, население—от стояния в оче
редях, а государство Сэкономит средства на бу
маге по печатанию удостоверений.

Низовые советы и органы милиции должны озна
комить сновым постановлением Нарксмвнудела все 
местное население.

Без оплаты труда работу не наладишь.
Полевской поселковый совет со времени ре

организации в 1927 г. перешел на самостоятель
ный бюджет. В течение этих двух лет права его 
расширились вдвое.

В 1927-28 г. его бюджет был 24.000 руб., в 
1928-29 г.—56.250 руб., а бюджет 29-30 года до- 

у стигает 100.000 рублей. Такой быстрый рост ни- 
зовых бюджетных средств зависит от правиль
ного и точного учета доходности сметных подраз
делений и связан с ростом промышленности По- 
левского химзавода.

Весной 1929 г. было приступлено в выработке 
кирпича в принятых от ККОВ'а сараях и выработ
ка против сметных 250 тыс. штук повышена до 
400 тыс. шт. На полученную от Коммунального 
банка ссуду в 6000 руб. построен новый кирпич- 
ный сарай, уже использованный в нынешнем году. 

„„.Ведется массовая работа среди членов со
вета. Основной недостаток в работе совета— 
текучесть обслуживающего персонала, которая 
обгоняется недостаточной оплатой труда. За 
1929 год прошло четыре сотрудника. Ставка сек- 
кретаря—60 руб. в месяц-—по госнормированию 
на 29-30 г. утверждена в 50 руб., счетоводу—40 р. 
Уже два месяца, поэтому, поселковый совет не 
может найти работника, что сильно отзывается 
на работе.

М. В псковских.
Как не должен работать сельеовет.

(Кыштымский район).
За 12 прошедших после октябрьской револю

ции лет низовые советские органы получили гро- 
мадый опыт в работе. Некоторые сельсоветы до
статочно усвоили свою роль и стоящие перед ними 
задачи в деле строительства социализма, в част
ности, проведение классовой политики и внедре
ние революционной законности в деревне. В ра
боте этих сельсоветов имеются успехи и много 
положительных сторон.

Те же сельсоветы, которые недостаточно ус
воили стоящие перед ними задачи, имеют в своей 
работе целый ряд недочетов, отражающихся на 
интересах государства, бедняка и середняка.

Одним из таких и является Селезневский сель
совет, Кыштымского района.

Некоторые законы и распоряжения правитель
ства здесь или не выполняются или нарушаются. 
Например, законы, касающиеся деревни, и обяза
тельные постановления вышестоящих органов 
до сведения крестьянства не доводятся и населе
ние о них ничего не знает. Удивительнее всего то, 
что сам сельсовет не считает своим долгом не толь
ко прорабатывать постановления, но и даже не 
ведет учет их.

В Селезнях есть отдельные зажиточные мужич
ки, которые способны и умеют когда это им нуж
но—обмануть советскую власть. С целью сокра
щения платежей по сельхозналогу или для укло
нения от обязательней военной службы, они офор
мляют в сельсовете раздел двора, а фактически 
делиться и не думают. Таких разделов зарегистри
ровано—9, а сельсовет эти фиктивные раздельные 
записи преспокойно свидетельствует. .

При регистрации труддоговоров сельсовет со
вершенно не интересуется их законностью. Есть 
случаи заключения договоров на кабальных для 
батраков условиях.

Борьба с преступностью сельсоветом совершен
но не проводится, между тем, хулиганство в Се
лезнях весьма сильно развито. Члены совета, 
сельисполнители и члены ячейки содействия ми
лиции в этой части бездействуют. За весь 1929 год 
за нарушение обязательного постановления со
ставлено председателем только четыре протокола.

Вопрос о выявлении лиц, подлежащх инди
видуальному обложению до сих пор не прорабо
тан. Заявления граждан о скидках и сложении 
сельхозналога рассматриваются несвоевременно, 
по некоторым заявлениям с затяжкой до 30 дней.

Организованные при сельсовете секции без
действуют. Президиум сельсовета ими не руко
водит.

Комитет крестьянского общества взаимо
помощи никакой работы не ведет. Весной была 
попытка организов ть товарищество по совмест
ной обработке земли, но из-за плохой подготовки 
ничего не вышло.

Наказ избирателей сельсоветом выполнен мень
ше чем наполовину. Важнейшие пункты наказа 
остаются невыполненными.

За все эти недочеты, безусловно, ответственен 
сельсовет, но не освобождается от этой ответ
ственности и партийная ячейка, также и райис
полком, работники которого, выезжая в сельсовет, 
не реагировали своевременно на недочеты и не 
принимали мер к Изжитию их.
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В президиуме окрисполкома.
— На 10 октября поступление крестьянских 

платежей по округу представляется в следующем 
виде: сельско-хозяйственного налога поступило 
307.600 руб. или 43,4 проц, годового задания, 
страховых платежей 154.489 руб. или 23,4 проц., 
подписка на третий заем среди крестьян прове
дена на 44,2 проц, задания и дала 310.680 руб., 
самообложение по семи районам выражается в 
120.416 руб. или 34 проц, задания.

Слабое поступление платежей по сельхозналогу 
отмечается в районах: Березовском (18,4 проц.), 
АрамильСком (29,2 проц.) и Н.-Петрозском (31,5 
процента).

Страховые платежи по районам—Уфалей- 
скому, Кыштымскому, Н.-Петровскому и Михай
ловскому колеблются от 5 до 10 проц., что также 
безусловно мало.

За недопустимо слабое проведение сборов 
среди крестьян президиум Окрисполкома об'явил 
выговор президиумам районных исполкомов: Бе
резовского, Арамильского, Н.-Петровского, Ми
хайловского и Кыштымского. Все слабые стороны 
этой работы этим райисполкомам предложено 
изжить, приняв энергичные меры к ликвидации 
задолженности за плательщиками.

— В Свердловском округе имеется свыше 
трех тысяч батраков и пастухов. Социальное стра
хование их проведено очень слабо: лишь 657 че
ловек получают страховую и медицинскую по
мощь. Причина этого кроется как в неприспособ
ленности низовой страховой сети к обслужива
нию батраков, так и в слабой мобилизации об
щественного мнения вокруг этого вопроса.

На весь округ имеется один инспектор по вы
явлению нанимателей, нарушающих трудовое за
конодательство. За год привлечено 15 нанимате
лей, не заключивших договоров с батраками и не 
страховавших их.

По линии здравоохранения дело обстоит так
же печально: радиус обслуживания медицинской 

помощью в некоторых районах колеблется от 18 
до 50 километров.

Для изжития таких явлений президиум Окр
исполкома предложил Свердловской Страхкассе 
организовать временные страховые пункты в ме
стах со значительным скоплением наемной силы 
(батраков и пастухов). Союз сельхозрабочих 
должен провести проверку всех ранее заключен
ных труддоговоров, а в кампанию 29-30 года 
обеспечить полный охват труддоговорами всего 
батрачества. Сеть лечебной помощи необходимо 
приблизить к местам наибольшего скопления бат
рачества—путем выезда туда врачебного пер
сонала, открыть там врачебные пункты. Для детей 
батрачек развернуть сеть ясель на летнее время, 
включив это мероприятие в пятилетний план 
сельского хозяйства.

— Советская работа в Березовском районе 
страдает следующими недостатками: весной 29 года 
семенная ссуда распределялась неправильно и 
значительная часть ее попала середнякам и даже 
зажиточной группе населения; отсутствовало ру
ководство со стороны райисполкома коллектив
ными хозяйствами, в последние проникли чуждые 
элементы. Об‘екты обложения укрывались, явно
кулацкие хозяйства не облагались, борьбе кулака 
против землеустройства был дан полный про
стор; массовая работа не велась, соцсоревнование 
в сельском хозяйстве не развернуто, не было под
бора соответствующих работников, в советский 
аппарат проникли чужаки: сын купца, бывший 
священник и др.

Вое это вместе взятое заставило президиум 
окрисполкома принять следующие решения: про
сить прокуратуру ускорить расследование дела 
об искривлении классовой линии отдельными 
работниками советского аппарата Березовского 
района; добиться правильной и четкой работы в 
руководстве жизнью района, оздоровить район 
во всех отраслях работы и обеспечить живое ру
ководство работой всего района в целом.

Новый порядок заседаний Президиума Горсовета.
— В связи с переходом на непрерывную ра

бочую неделю, президиум Свердловского горсо
вета с октября установил следующий месячный 
план проведения заседаний и совещаний.

Большой президиум горсовета заседает 5-го, 
15-го и 25-го числа каждого месяца по вечерам. 
Рабочий президиум—1, 8, 17, 27 числа—днем.

Пленум горсовета—7-го числа вечером.

Бюро секций заседают—-1, 11 и 21-го вечером. 
Пленум секций—1, 12 и 27-го вечером. Совещание 
групп секций—16-го, руководителей секций— 
29-го, совещания бюро секций-—26-го (раз в два 
месяца) и бюро депутатских групп предприятий 
22-го (раз в два месяца).

Перенос большого президиума на вечер поз
волит шире привлечь к участию в его работе чле
нов бюро секций, позволит проводить заседания 
президиума на предприятиях.
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Охрана труда—слабейший участок работы профсоюзов.
Несмотря на ряд вынесенных за по

следний год решений в области улучше
ния охраны труда на предприятиях, этот 
участок работы в округе до сих пор остает
ся неналаженным.

Особенно неблагополучно обстоит де
ло с выполнением хозорганами соглашений 
по израсходованию средств на мероприятия 
по охране труда и, в частности, на технику 
безопасности. У металлистов эти соглаше
ния выполнены только по одному Н.-Сер- 
гинскому заводу. На всех остальных 
предприятиях заводоуправления проявили 
к выполнению своих обязательств крайне 
халатное и безответственное отношение. 
Билимбаевский завод соглашение выпол
нил только на 17,8 проц., завод «Метал
лист»—на 33 проц., Ст.-Уткинский— 
25,9 проц., Карабашский завод на40,3 проц.

Еще хуже дело обстоит у химиков. 
На Ур^мпиковом заводе соглашения в сен
тябре были выполнены только на 60 проц., 
в Полевском заводе на 28 проц., Аффинаж
ном (Свердловск)—на 35 проц. На фабрике 
«Стеклограф» средства, отпущенные на ох
рану труда, не использованы совсем.

Такое же, примерно, положение на
блюдается и по другим союзам. На Невьян
ском цементном заводе за 28-29 г. израсхо
довано было 10.000 рублей, вместо 20 т., 
предусмотренных по соглашению, на «Огне
упоре»—4.900 р., вместо 20 т. рублей; 
на Егоркопях—21 т., вместо 42 т. рублей.

В результате столь плохого выполне
ния соглашений, по многим крупнейшим 
предприятиям округа уменьшения несчаст- 

~ных случаев не достигнуто. Больше того, 
по ряду заводов число несчастных случаев 
даже продолжает возрастать. На В.-Исет- 
ском заводе за 6 месяцев 1928 г. их было 
408, а в 1929 году за тот же период—512. На 
Каслинском заводе число несчастных слу

чаев увеличилось со 130 до 180, П.-Ураль
ском—с 65 до 75 и в В .-Уфалейском— 
с 208 до 232.

Комиссии по охране труда на большин
стве предприятий почти не работают. На 
Гранильной фабрике комиссия за б меся
цев собиралась только 4 раза, на Каменско- 
Синарсксм руднике—2 раза за 10 месяцев.

Последние обследования низовых проф
организаций выявили в ряде случаев, 
что руководство работой комиссий по охра
не труда осуществляется крайне слабо. На 
рудниках «Спартак», Каменско-Синарских, 
Билимбаевском заводе эта часть работы 
союзов является наиболее слабым участком. 
На Дегтярском руднике за последний 
год было 212 несчастных случаев, из ко
торых 13 с тяжелым исходом. Несмотря 
на это, на руднике нет специального ра
ботника для ведения работы по технике 
безопасности.

Не налажено дело и со снабжением 
рабочих спецодеждой. На Егоршинских 
копях спецодежда выдается с большими 
перебоями, качество ее весьма плохое. На 
кирпичных заводах рабочим выдают рука
вицы, которых хватает не больше, как на 
3-4 дня. Подобные факты наблюдаются 
и на многих других предприятиях.

В общем, состояние охраны труда в ок
руге продолжает оставаться крайне не
удовлетворительным. Главной причиной 
этому служит слабый контроль за выпол
нением мероприятий по охране труда со сто
роны низовых профорганизаций и инспекто
ров труда.

В дальнейшем подобное отношение хоз- 
органов и профсоюзов к охране труда ни 
в коем случае продолжать нельзя. Во
прос охраны труда профсоюзам необходимо 
сейчас поставить в качестве одного из важ
нейших в общей системе профработы.
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Добьемся перелома в работе инженерно-технических секций.
За последнее время президиум ВЦСПС 

вынес ряд решений об оживлении работы 
инженерно-технических секций (ИТС). По
становления эти имеют весьма важное 
значение для уральских профсоюзных ор
ганизаций, так как работа ИТС на Урале, 
в частности, в нашем округе, является 
наиболее отсталой.

Проходящая проверка хозяйственно
политических договоров наглядно показа
ла, что инженерно-технические секции мно
гих предприятий округа не только не 
помогали развертыванию социалистиче
ского соревнования, но даже и сами от 
соревнования стояли в стороне. Слабо 
чувствуется участие ИТС в переходе про
мышленности на беспрерывное производ
ство и в деле оказания помощи рабочему 
изобретательству.

Совершенно правильно указывает 
ВЦСПС, что: «в то время, как вся проле
тарская общественность проявляет вели
чайшую активность, сплачивая свою волю 
и энергию для разрешения генеральных 
задач эпохи реконструкции, в то время, 
когда советская фабрика кипит творче
ской инициативой, когда всюду идет со
циалистическое соревнование, в это самое 
время секций ИТС и вообще голоса инже
нерно-технических работников почти не 
слышно».

Обвинять в бездеятельности и замк
нутости ИТС одних инженерно-техниче
ских работников, безусловно, нельзя. Ви
новаты в этом, и, пожалуй, в одинаковой 
мере, и профсоюзные организации, пото
му что их живое руководство секциями 
продолжает оставаться крайне неудовлет
ворительным.

В большинстве случаев связь между 
завкомами и бюро коллективов ИТС на 
заводе осуществляется путем пересылки 
друг другу различных бумажек. Бывает 
и так: член ИТС прикрепляется для посе
щения заседаний пленума ФЗК, а член 
ФЗК прикрепляется для посещения засе
даний ИТС. Вот и вся связь.

Мало уделяют внимания руководству 
местных ИТС и вышестоящие союзные орга
низации. Работники руководящих органи
заций при посещении предприятий работой 
ИТС почти совершенно не интересуются.

ВЦСПС в своих постановлениях пред‘- 
явил профессиональным организациям ка
тегорическое требование—в кратчайший 
срок добиться действительного перелома 
в работе инженерно-технических секций 
и во всей работе союзов среди инженеров 
и техников.

Каждая профсоюзная организация 
должна немедленно взяться за решительное 
проведение этих решений в жизнь, за 
улучшение своего руководства работой ин
женерно-технических секций.

Нижне-Уфалейцы пропили 108.000 руб.
За 1927-28 хозяйственный год по Н.-Уфалей- 

скому заводу было выпито сорокаградусной 2.486 
ведер на сумму 46.349 рублей, а за три первых 
квартала 1928-29 года—2346 ведер на 61.765 руб
лей. Всего за 21 месяц пропито 108.114 руб.,— 
выпито 4832 ведра водки, что составляет почти 
по одному ведру на каждую душу населения по
селка.

В деньгах этот расход выражается, примерно , 
в 21 рубль 62 к. на каждую душу населения, счи
тая, что в поселке живет 5.000 человек.

Рабочий.



э

Соревнование нуждается в правильном и гибком руко
водстве.

На-днях в Свердловске проходило 
окружное совещание по социалистиче
скому соревнованию.

Совещание подвело итоги проведения 
соревнования по нашему округу и наметило 
мероприятия по дальнейшему разверты
ванию его.

Тов. Мартынов—зав. ОТЭ Уралпроф- 
совета—в докладе о ходе социалистиче
ского соревнования по округу, заявил:

— В Свердловском округе нет ни 
одного предприятия, которое не вступило 
бы в социалистическое соревнование. Идея 
соревнования встретила живейший отклик 
у широкой массы рабочих.

’ Соревнование дало значительные реаль
ные результаты.

Но социалистическое соревнование нуж
дается в правильном и гибком руковод
стве со стороны профсоюзных организа
ций. Это руководство было недостаточно, 
а в последнее время оно вовсе ослабло.

В Каслях, Карабаше, в Егоркопях и на 
многих других предприятиях успехи со
циалистического соревнования несколько 
снизились. Ударные бригады на Егор
копях распались, в Карабаше в течение 
последнего месяца расформировалось 15 бри- 
гац, редеют ряды бригад на Асбесте, на 
Михайловском заводе и др. предприятиях.

Причина этого в том, что ударники до 
сих пор не встречают достаточной под
держки ни от фабзавкомов, ни от ИТС. 
Успехи ударников часто дезорганизуются 
многочисленными производственным не
поладками.
^Производственные совещания даже 
после передачи им руководства соревнова
нием не оживили своей работы и не 
помогли устранению производственных не
дочетов. На Невьянском заводе работа 
производственных совещаний замерла. 
Упадок работы производственных сове
щаний и комиссий, которые должны быть 
.штабами соревнования, об'ясняется исклю

чительно отсутствием руководства ими 
со стороны профорганизаций. ____

Не помогают соревнованию и инже
нерно-технические секции. На Асбесте 
ИТС дали ударным бригадам торжествен
ное обещание: оказывать им техниче
скую помощь, рационализировать процессы 
труда, повышать квалификацию ударников 
путем докладов, семинарий и т. д. Все 
эти хорошие обещания остались только 
посулом. На Каслинском и Невьянском, 
Михайловском и В .-У фалейском зав., в об
щем почти на всех предприятиях, ИТС 
стоят в стороне от соревнования.

5 В прениях по докладу тов. Марты
нова участники совещания вскрыли и 
отметили ряд других недочетов и упу
щений в проведений соревнования.

Немедленно изжить все эти недочеты, 
добиться умелого и гибкого руководства со
ревнованием, вовлечь в него широкие массы 
рабочих—вот что сказало совещание, 
в целях дальнейшего развертывания со
циалистического соревнования в нашем 
округе.

Пожарники первой и четвертой частей пожарной 
охраны города подписывают договор по социали

стическому соревнованию.



26 -яя-5--—АКТИВИСТ —------ ------- i---- ------—---------

МЕТАЛЛИСТ,

Карабашский завком и администрация душат инициативу 
рабочих.

Ценные предложения рабочих маринуются в папках.
Пятнадцать ударных бр ¡гад на Кара- " 

баше в течение одного месяца одна за дру
гой прекратили свое существование. Около 
300 человек откололись от ударников и среди 
них сразу увеличились больше, чем в два 
раза, самовольные прогулы. Между тем 
2 месяца назад Карабашский завод чи
слился по социалистическому соревнова
нию не на плохом счету. Больше 800 че
ловек рабочих в то время были активными 
участниками соревнования.

Справшивается:—почему же так неожи
данно и быстро творческая инициатива 
рабочих покатилась под откос? Может 
быть, Карабашскиеметаллисты—лентяи, не 
желают добросовестно работать, или же они 
не стали считать соревнование особо 
важным делом?

Нет, не поэтому! Карабашских рабо
чих в этом обвинить нельзя. Они показали 
надале, что им не чужд творческий трудо
вой под'ем. Об этом свидетельствует 
хотя бы то, что рабочие сами организовали 
ударные бригады.

Ударникам никто на заводе не помогал. 
Они не знали, какой толк получается от 
их «ударности». Администрация совершен
но не вела учета их работы. Инженерно- 
техническая секция от соревнования «ого
родилась» китайской стеной.

Однажды, завком уведомил производ
ственную комиссию, что, де, мол,—вам 
вручается судьба ударников, владейти ими 
и управляйте. Комиссия в ответ на это 
скромно умолчала и постаралась увиль
нуть от «неожиданной» нагрузки.

На заводе организации настолько 
мало интересовались соревнованием, что 
даже не знали в каких цехах и сколько у 
них имеется ударников.

Что на заводе мало обращают внимания 
на использование рабочей инициативы, 
подтверждается еще многим и другим. Око
ло 15 ценных предложений, вынесенных 
рабочими на производственных совещаниях, 
маринуются нетронутыми в папках, за
водоуправления от 3 до 9 месяцев.

Совершенно ничего не сделано завкомом 
и заводоуправлением в деле оказания помощи 
рабочему изобретательству. На заводе соз
дана комиссия по изобретательству, на нее 

возложены функции экспертной комиссии,, 
но с изобретателями она никакой работы 
не ведет.

Спросите на заводе тов. Мелентьева — 
рабочего Силового цеха, он вам может 
рассказать многое. Ряд важнейших егэ изо
бретений приз юны очень ценными даже- 
самой администрацией. Его проект электро- 
воздушного автомата обещает дать не мало 
тысяч рублей экономии, но осуществление 
проекта задерживается вот уже с октября 
прошлого года только потому, что не выто
чен цилиндр в токарном отделении. По 
разным подобным же причинам не выпол
няются и другие предложения тов. Ме
лентьева. Он теперь стал говорить:

—-Не буду я больше Изобретать!
Знают ли областком и райком металли

стов о положении в Карабаше? Если не 
знают, то пора бы знать и принять нужные 
меры!

Результатов—ни на грош.
В Старо-Уткинском заводе социали

стическое соревнование начали проводить 
в июне а. г. Выделены были: ударная груп
па руководов и смена доменного цеха.

Часть рабочих к соревнованию относи
лась пассивно—заела обывательщина.

Но есть, конечно, на заводе и такие рабо
чие, которые производство считают своим 
хозяйством и работают добросовестно, отда
вая производству все свои силы и знания.

Полтора месяца тому назад одна сме
на доменного цеха вызвала другую на 
соцсоревнование по подписке на 3-й заем 
индустриализации в размере месячного 
заработка. Написали договор, подписали,, 
вывесили в цехах— и тем кончилось со
циалистическое соревнование. Результатов 
ни на грош.

Вообще, социалистическое соревно
вание в Старо-Уткинсксм заводе прошло 
кампанейским порядком, о нем давно уже 
все забыли.

Необходимо напомнить старо-уткин- 
ским металлистам о том, что социалисти
ческое соревнование—не кампания. Оно 
должно проводиться как часть постоян
ной повседневной работы.
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ДЕГТЯРЕВ,

Первая премия—селу Киприно.
Об'явленное Уральское областное социали

стическое соревнование, конкурс на агроулучше
ния и поднятие урожайности, широко и крепко 
охватило население села Киприно, Невьянского 
района. Это село дало такие результаты соревно
вания,

Вся площадь пашни в 1928 году была исполь
зована так: под посев было занято 625,27 гектара, 
пара было 160 гектар и залежи 517,26 гектаров. В 
1929 же году под посев ушло 884,53 гектара, под 
пар 392 гектара, а залежи осталось всего лишь 
26 гектар.

Увеличение площадей посева дали все реши
тельно культуры, причем площадь под клевером 
удвоилась, а под озимей рожью возросла в четыре 
раза. Состояние всех культур было не ниже 
среднего, а по ржи озимой, ячменю, гороху и 
льну—хорошее. Только в связи с заморозками (на 
23 июля) несколько ухудшилось состояние пше
ницы, овса, картофеля.

В хозяйствах с 1928 года вводится шестиполь
ный севооборот.В 1929 году этот севооборот ча
стично введен; заготовлен пар, произведено обсе
менение второго клина, произведен посев кле
вера.

Агротехнические улучшения осуществлены: 
сортировка семян проведена на 100 проц., про
травливание на 65 проц., культурный пар— 
37 проц., вспашка под зябь—76 проц., удобрение 
навозом—150 проц., минеральное удобрение— 
50 проц.; сортовой посев—100 проц., борьба с сор
няками—90 проц., рядовой посев—70 проц., ве
сенняя бороньба озими—75 проц., задержание 
снега—35 проц.

Агроминимум принят в обязательном порядке.
Всей массой населения проведено прекраще

ние пастьбы скота на полях, путем своевременного 
вгораживания скотского выгона и пастьбы скота 

с пастухом, стопроцентное сортирование и про
травливание (на пунктах) семян.

Распространены сортовые семена ржи «Вятка» 
сплошным посевом на 79,95 гектар.

Рядовые сеялки были нагружены до 34 гекта
ров на каждую.

Заготовка культурного пара начата с ранней 
весны.

Произведена весенняя подборонка озимых.
. Большую работу проводят агрономы Невьян

ского района Кулаков и его помощник Балашев 
по раз'яснению положения о конкурсе, по состав
лению плана весенней и осенней посевных кампа
ний, совместно с сельсоветами и агроуполномочен
ными, по раз'яснению задач поднятия урожайно
сти на общегражданских собраниях. Они провели 
день первой борозды, подготовительную работу 
с активом, провели собрание по организации кол
хоза и шесть бедняцких собраний.

В результате соревнования организовано това
рищество по совместной обработке земли из 
134 хозяйств с 633 едоками (67,4 проц, к общему 
числу жителей села Киприно—199 хозяйств).

Оказана помощь бедняцко-середняцким хозяй
ствам других, соседних Селений в снабжении сор
товыми семенами ржи «Вятка» урожая 1929 года 
в количестве 249,49 центнера.

Имеется целый ряд постановлений актива на
селения о досрочной сдаче законтрактованного 
зерна, о досрочной выплате платежей по сельхоз
налогу и госстрахованию.

Все это вместе взятое—расширение площади 
посева в нынешнем году до 884,53 гектара, т. е. 
на 41,5 проц, (выше,чем по плану на 31,5), прове
дение максимального комплекса мероприятий по 
повышению урожайности, организация колхоза 
с общей площадью пашни 1.302,20 гект. и сено
коса 753,60 гект.,—ставит село Киприно на первое 

место среди участников конкурса.

Б. Д-

Равняйтесь по Свердловской обувной фабрике!
Социалистическое соревнование на Свердлов- 

екой обувной фабрике за последнее время при
няло широкие размеры.

Лучшие результаты по соревнованию дал са
пожный цех. В мае выполнение производственной 
программы здесь составляло 77 проц., а в июне 
уже—106 проц.

На втором месте по соревнованию стоит меха
нический цех, выполнивший программу в июле 
на 103,2 проц, и на последнем месте стоит цех изящ
ной обуви, давший выполнение программы в мае 
73 проц., в июне—85,5 проц, и в июле—100 проц.

В целом по всей обувной фабрике производ
ственная программа за 1928-29 год выполнена на 
109,9 проц.

Задание по снижению себестоимости продук
ции фабрикой выполнено с превышением на 0,3 
процента. Прогулы по неуважительным причи
нам снижены с 3 проц, в первом полугодии— 
до 0,8 проц.—во втором.

Имеются достижения и в части поднятия про

изводительности труда. Если в первом полугодии 
производительность отставала от уровня зарпла
ты на 13,7 проц., то во втором полугодии уже име
ется повышение производительности труда над 
зарплатой—на 1,02 проц. Фабрика избегала пе
рерасхода утвержденных лимитов, общезавод
ских расходов, и, даже, сэкономила несколько 
тысяч рублей.

Предстоящая механизация обувной фабрики, 
когда одна машина, с легкостью сумеет заменить 
15-20 человек квалифицированных рабочих-са
пожников, даст еще больше возможности для раз
вертывания социалистического соревнования. Ме
ханизацию необходимо ускорить, так как машины 
уже куплены, а некоторые из них уже имеются 
на складах фабрики.

Механизированная фабрика сумеет дать рын
ку 250 тысяч пар сапог и 50000 пар ботинок и даст 
возможность ослабить то острое дефицитное по
ложение, которое наблюдается на кожевенном 
рынке.
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М. МАНУЙЛОВ.

Под угрозой срыва.
Несмотря на меры, принимаемые ру

ководящими партийными органами и пе
чатью,—культмесячник, продленный до 
седьмого ноября, а вместе с ним и его ос
новной участок — ликвидация неграмот
ности — находятся в нашем округе под 
явной угрозой срыва.

Районные комитеты партии и ячейки 
до сих пор относятся к этой работе так, 
как будто бы она не имеет никакого отно
шения к коренным задачам социалистиче
ского строительства и ни к чему не обязы
вает партийное руководство. Но еще хуже 
относятся к ней сами созетские органы.

Сплошь и рядом райисполкомы, посел
ковые и сельские советы, не говоря уж 
об особых комиссиях, грубо выражаясь— 
спят, совершенно не заботясь о школьной 
сеги, о каграх ликвидаторов по вовлече
нию неграмотных на ликпункгы. Одним 
словом, постановление ЦК ВКП (б), 
Окружкома и Окрисполюма не реали
зуется, и, главным образом, потому, что 
политическое значение задач, связанных 
с борьбой за пролетарскую культуру и 
л тквидацию неграмотносгл, в перзую оче
редь, в очень значительной степени недо
оценивается.

Не ушли от этого й профсоюзы, иначе 
у нас не было бы такого положения, кото
рое заставляет бить тревогу и резко ста
вить вопрос о состоянии дел на фронте 
культуры.

Не имея возможности в одной статье 
осветить работу всех районов, мы на' вы
держку берем некоторые из них, со всей 
ответственностью заявляя, что и в других 
дело поставлено не лучше.

Первым районом, не заслуживающим 
ничего иного, как помещения на черную 
доску, является Верхний Уфа л ей.

Проведенное в перзых числах октября 
обследование установило, что районная 
особая комиссия, созданная в июле, не 
успев чего-нибудь сделать, распалась. Вто

рая организована 22 сентября, но к делу 
еще не приступила. Сельских и поселко
вых комиссий к моменту обследования не 
оказалось совсем.

Так же блестяще отсутствуют контроль
ные цифры и план ликвидации неграмот
ности в районе на нынешний год. Сколько 
надо обучить и кого в первую очередь— 
Уфалей не знает до сих пор.

Стоит только указать на полное отсут
ствие кадров кучьтармейцев, на то, что 
во всем Уфалейском районе только две 
школы приступили к занятиям, охватив 
25 человек учащихся, как станет совер
шенно ясной угроза срыва столь важного 
политического мероприятия.

За Уфалеем идет Кыш
тым. Правда, план он имеет и идет да
леко впереди в области создания кадров 
культармейцев, но, если принять во вни
мание, что планом предусмотрено обучить 
в текущем году 2.880 человек, и что на 
11 октября школы охватили всего только 
250 учащихся,—-успехи Кыштыма стано
вятся очень сомнительными, благодаря 
никудышному темпу работы, не обеспечи
вающему выполнения контрольных цифр, 
в расчете на свои силы, увеличенных са
мим районом против заданий окружной 
особой комиссии и требующих обучения 
2.660 ч.

В очереди за Кыштымом — Н.-Серги. 
Товар ицл сами признают, что дело с лик
видацией неграмотности у них обстоит 
очень плохо. Из 2.362 человек к 5 октября 
удалось привлечь к учебе всего только 
150 человек. Положительным здесь яв
ляется то, что райком ВКП (б) твердо 
решил добиться перелома темпа работы. 
Ha-днях снят с должности райполитпро- 
светорганизагор, об‘явлены выговоры за 
бездеятельность фракции завкома метал
листов и райкома совторгслужащих—нача
лась раскачка, которая дает уже кой-ка- 
жие результаты. Это видно хотя бы по-
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■1о:лу, что в последние дни школы ликвида
ции неграмотности обучали уже не 150 че
ловек, а 480. Но темп Еотаки слаб, и 
Н.-Сергинский район, имеющий преиму- 
щества перед Уфалеем и Кыштымом, не 
имеет пока никакого права отказываться 
от соседства с ними.

Достаточно ли заботятся районы об 
использовании больших политических кам- 
паний в целях всемерного улучшения куль- 
чурлой работы?

Нет, — это будет единственным и 
правильным ответом.

Перед нами планы комиссий по прове
дению 12 годовщины Октября в П.-Ураль
ском и Невьянском районах. О чем они 
говорят?

Как это ни странно, а они не говорят 
ни о чем ином, как о полном отсутствии 
практических мероприятий по ликбезу, 
несмотря на то, что установочная часть 
планов включает «форсирование по линии 
культурной революции» (П.-Уральск), 
«Культурное строительство и задачи куль
турного похода» (Невьянск).

Требуются ли еще доказательства, под- 
твсркдающие правильность п.рвоначаль- 
нэй оценки партийного руководства лик
видацией неграмотности?

По нашему мнению,—нет. Они уже из
лишни,—без них все ясно. Столь же 
ясна и нетерпимость подобного положения.

Нужно всерьез поставить вопрос о 
том, чтобы районные комитеты партии 
и партийные ячейки вплотную подошли к 
этому делу и приняли все меры к неуклон
ному исправлению создавшегося положе
ния.

Окружному исполкому необходимо 
установить ответственность президиумов 
рлк‘ов за ход ликвидации неграмотности 
в районах округа. Мы должны знать, что 
не в одних райполитпросветорганщаторах 
секрет, и что только их сил мало для ли
квидации угрозы срыва кампании. Ведь до 
сих пор по линии советской, еще никто к 
ответственности не привлечен, несмотря 
на то, что Окрик великолепно знает о со
здавшемся положении.

То же требуется сказать в отношении 
профсоюзов и их руководящего органа — 
Уралпрофсовета.

Задача обучить 43 тыс. человек (без 
г. Свердловска) требует усиленного темпа 
работы. Мы же допустили непростительную 
расхлябанность, поставившую организа
ции округа перед чрезвычайно неутеши
тельными фактами. Наша обязанность не
медленно перестроиться, все поставить на 
боевую ногу и беспощадно б;рль- 
ся со всеми явлениями, мешающими осу
ществить задачу громадной политической 
важности.

М. ЛАНГЕ.

За революционный репертуар.
К празднованию двенадцатой годовщины Ок

тября профессиональные театры, клубные и де
ревенские музыкальные, драматические и хоро
вые кружки должны подготовить созвучные празд- 

/ новацию революционные зрелища.
у Разбор репертуара, прошедшего в Свердлов- 

ске в театрах, клубах и на семейных вечерах 
в дни празднования Первого Мая 1929 года, по
казал нам полную возможность поставить зрели
ща, концерты и вечера на служение общим поли- 
тико-просветительным целям, стоящим в программе 
празднования революционных событий. Это под
тверждается и цифрами использования репертуара, 
соответствующего революционному дню.

Достаточно, например, указать, что из пьес, 
^^вставленных клубными кружками в майские дни 

(с 20 апреля по 4-е мая), пьес, по содержанию ре
волюционных, современных бытовых, произ
водственных и антирелигиозных, было 97 проц.

Меньше значения, в этом отношении имели 
концерты и семейные вечера, но и в исполненной 
ими программе мы имели 38,6 проц, произведений 
революционно-героических и антирелигиозных.

Мы, конечно, могли бы добиться больших ре
зультатов в этом направлении; на это позволяет 

надеяться состояние репертуарно-литературного 
фонда. Если мы этих результатов пока еще не до
бились, то только потому, что ни наши клубные 
работники, ни устроители зрелищ, ни сами худо
жественные силы не подготовились к этому за
благовременно.

К празднованию двенадцатой годовщины Ок
тября художественное обслуживание масс должно 
быть организовано лучше. Профессиональные 
театры и все формы самодеятельного театра дол
жны немедленно развернуть подготовку нового 
зрелищного репертуара, соответствующего вели
кому революционному дню.

Каким должен быть Октябрьский 
репертуар?

При подборе репертуара для октябрьской го
довщины мы должны прежде всего помнить ос
новные задачи социалистического строитель
ства, которые перед нами в данное время стоят 
и на служение которым должно быть использо
вано искусство, во всей его полноте, во всех его 
формах.
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Двенадцатая годовщина октября должна быть 
отмечена, как праздник социалистической стройки. 
Исходя из этого, в репертуар праздничных по
становок мы должны включить максимально воз
можное количество произведений музыки, драмы, 
эстрады, кино, которые отражают наше социали
стическое строительство, показывают наши до
стижения, бьют по недочетам и помогают задаче 
великого строительства. Из таких произведений, 
преимущественно, должны быть рекомендованы 
те, которые по теме относятся к индустриализа
ции страны и к коллективизации сельского хо
зяйства.

Учитывая недостаток таких произведений, а 
также необходимость разнообразия зрелищ, мы 
должны рекомендовать и произведения револю
ционно-героические, отражающие октябрьскую 
победу и отдельные этапы нашей борьбы.

Вместе с этим в репертуар октябрьски;.» поста
новок должны быть включены произведения, 
которые напоминали бы нам задачи обороны 
страны, призывали бы к укреплению нашей обо

роноспособности, воспитывали бы уверенность в 
наших силах и в конечной победе. Наряду с этим 
известное отражение в репертуаре должны найти 
и произведения, призывающие к борьбе за куль
турную революцию, за переделку и за оздоровле
ние нашего быта.

Рекомендательные списки произведений, от
вечающих этим задачам, систематически опубли
ковываются в Репертуарном Бюллетене «Глав
искусства», и это значительно облегчает выбор 
репертуара. Надо только, чтоб наши профессио
нальные и самодеятельные театры их использо-. 
вали и достаточно хорошо подготовили.

Первое Мая Свердловская сцена всех форм 
отобразила удовлетворительно. Двенадцатиле- 
тие Октября она должна показать и отразить еще 
лучше.

Кружки и театры Свердловска должны в по
рядке соревнования, показать лучшую возмож
ность художественного обслуживания револю
ционных праздников.

Ликвидация неграмотности в Сверд
ловске,

В текущем году темп работы по ликвидации 
неграмотности по сравнению с прошлым годом зна
чительно усилился (вместо 400 неграмотных сей
час охвачено 3.200 человек).

Домашние работницы должны получить пол
ную возможность обучения в школах грамоты— 
наблюдение за этим поручается отделу труда и 
союзу нарпит.

Для политико-просветительного обслужива
ния неграмотных—особая городская комиссия 
развертывает работу через кино, клубы, библио
теки, музеи и красные уголки.

Лошадиная педагогика.
В Режевской школе-семилетке химию и пение 

преподает ветеринарный врач Ф. С. Кушев, кото
рый выводит учеников за уши с уроков и награж
дает их разными кличками.

Сей многосторонний специалист (ветеринар, 
химик и певец) забывает, повидимому, что он имеет 
дело не с лошадьми, а с детьми, и что такие меры 
педагогического воздействия в советской школе 
недопустимы.

П.

В селе Гробовском культура угроблена.
«Я не работал, да и не намерен приступать к 

работе»,—так отвечает председатель культсекции 
села Гробовского, Н.-Сергинского района, на воп’ 
рос инструкторарик'ао культработе.Что же касает' 
ся плана проведения культмесячника, то председа
тель культсекции о нем и понятия не имеет.

А план, оказывается, все же имеется. После 
долгих поисков план, наконец, нашелся в весьма 
об'емистых карманах председателя сельсовета. На 
предложения передать этот план культсекции, 
председатель сельсовета удивленно отвечает:

«Да как же не читавши-то отдать, авось, и проч
ту когда-нибудь на досуге».

Видимо, досуг у председателя сельсовета по
явится тогда, когда культмесячник закончится.

С. С.
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Единое членство и единый пай в с.-х. кооперации.
Постановление ЦК ВКП(б) об органи

зационном строительстве с.-х. кооперации 
внесло коренную ломку и перестройку 
всей системы сельско-хозяйственной ко
операции.

Низовым звеном, обслуживающий! кпе- 
стьянское хозяйство являлось сель.-хоз. 
кредитное товарищество, выполнявшее раз
личную работу—снабженческую, заготови
тельно-сбытовую, ссудную и т. д. Район 
деятельности кредитного товарищества рас
пространялся на 10—15 и даже, больше 
селений. При такой распыленности то
варищество не справлялось с задачами, 
которые на него возлагались как в хозяй
ственной, так и организационной работе.

В постановлении ЦК ВКП(б) ясно 
говорится, что низовым звеном производ
ственного кооперирования единоличника 
должно стать поселковое товарищество.

Поселковое товарищество, какого бы 
то оно ни было направлен! я—(зернового, 
молочного, огороднического и т. д.)—со
здается в пределах одного селенйя (как 
исключение, может об‘единить 2—3 мел
ких близ лежащих общества).

Единоличное крестьянское хозяйство, 
состоя членом Поселкового т-ва, обслу
живается через него по всем отраслям и нуж
дам своего хозяйства. Следовательно, едино
личное крестьянское хозяйство имеет еди
ное членство и пай.

На поселковое т-во возлагаются обя
занности—обслуживать своих членов с.-х. 
машинами, удобрениями, вести заготови
тельную работу, распределение ссуд и т.д. 
Поселковые товарищества в будущем долж
ны перерасти в крупное коллективное хо
зяйство.

■ Для большей ясности построения ни
зового звена сель.-хоз. кооперащ и, возьмем, 
к пр! меру, Сгердл(В кий округ.

Поселковые товар! щестьа в нашем ок
руге будут трех ос1 о ных направлений: 
зернового, молочно-животноводческого и 
огороднического. Исходя из этого в каждом 

районе должны быть намечены селения 
для создания поселкового т-ва того Или 
иного направления.

В тех селениях, где колхозами охвачено 
более 50 проц, крестьянских хозяйств, 
поселковое товарищество не создается; кол
хоз должен охватить сплошной коллекти
визацией все хозяйства своего селения.

Паевой взнос для членов сел.-хоз. 
кооперации в нашем округе принят в сле
дующем виде: для батраков·—5 руб., для 
бедняков, освобожденных от с.-х. налога— 
10 р. и для индивидуально облагаемых— 
75 руб. Члены сел.-хоз. кредитного товари
щества свои взносы переводят в поселко
вое т-во и проводят доплату, согласно 
проведейной диференциации.

При установлении единого членства ка
ждому хозяйству будет вполне посильным 
внести причитающийся с него диференциро- 
ванный пар.

Для хозяйственного и организацион- 
н го обслуживания поселковых товарище
ств, в округе создано И коопхлебов и 10 
животноводческих товариществ.

Членами коопхлебов могут состоят» 
зерновые поселковые товарищества и кол
хозы зернового направления. Юридиче
скими членами животноводческого т-ва со
стоят поселковые молочно -животновод
ческие товарищества, специальные артели, 
а также колхозы молочно-животноводче- 
сксго направления.

В созданных в округе одиннадцати район
ных кредитных товариществах должны со
стоять юридическими членами все виды 
поселковых товариществ и районные об- 
служигающие кооперативы.

Вог рос о создании окружных союзов 
в округе рас решен окончательно. В ок- 
тябр- должны быть созданы: Окрполево^- 
ссюз, Окружной Плодоовощный союз и 
Окружной молочно-животноводческий союз.

Для руководства союзами организу
ется окружной совет союза сель.-хоз. ко
операции.
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Перемена в руководящем составе Свердловского ЦРК.
В результате проведенного газетой «На Смену» 

смотра общественного питания, а так же в резуль
тате рабкоровского налета, организованного 
«Уральским Рабочим» и «Уральским Коопера
тором», в практической работе Свердловского ЦРК 
выявлен был целый ряд серьезных искривлений 
классовой линии.

Специально созданная при окружкоме ВКП(б) 
партийная комиссия, расследовав отмеченные 
в печати факты, большую часть их подтверди
ла. Установлена связь Свердловского ЦРК с 
частником и сомнительными кооперативами, 
попытки замазывания недочетов в работе ЦРК, 
систематическое «регулирование»' самокритики, 
предварительное контролирование администра
цией материала газеты «Голос Пайщика», чинов
ничье отношение к газетным заметкам и т. п.

Бюро партячейки и ячейки комсомола оказа
лись в хвосте событий и показали свою полную 
беспринципность. В составе месткома не было ни 
одного партийца, ни одного комсомольца, местком 
бездействовал.

Несмотря на только-что проведенную чистку, 
аппарат ЦРК оказался засоренным чуждыми и 
разложившимися.

Бюро окружкома наметило целый ряд мер к 
оздоровлению руководства и аппарата ЦРК. Основ
ные из этих мер таковы: снять с работы—предсе
дателя правления ЦРК т. Бородина, члена правле
ния т. Шипицина, председателя ревкомиссии т. По- 
халуева. На чрезвычайном собрании уполномочен
ных .тавится вопрос о выводе из состава правле
ния РК—Жорова. Также должны быть прове
дены досрочные перевыборы бюро партячейки 
ЦРК и повторная чистка ячейки; повторная чи
стка аппарата ЦРК. Фракция Облсоюза должна 
произвести тщательное обследование финансовой 
и хозяйственной деятельности ЦРК.

Решено также широко обсудить на партийных 
и комсомольских собраниях, а также и на со
браниях кооперативного и профсоюзного актива 
уроки ошибок в работе ЦРК и улучшить массо
вую работу вокруг кооперации, превратив «Го
лос Пайщика» в массовую газету.

10-го октября состоялись перевыборы бюр о 
ячейки ЦРК, а 12-го чрезвычайное собрание упол
номоченных, йогооое заслушало доклад тов. Яци- 
но о работе ЦРК.

По докладу т. Яцино вынесена резолюция, 
выдержки из которой мы приводим здесь:

«Собрание уполномоченных целиком и пол
ностью присоединяется к оценке работы ЦРК, 
данной окружкомом ВКП(б).

| С целью изжития имеющих место недочетов 
и улучшения руководства работой ЦРК, 25-е 
собрание уполномоченных постановляет:

| «Произвести полностью досрочные перевы
боры правления и довыборы ревкомиссий».

В дальнейшей работе нового состава правле
ния и ревкомиссии собрание уполномоченных пре
длагает:

1) повести решительную линию на вытеснение 
частника из оборотов ЦРК через увели тение 
торговой связи с кооперативными организациями 
(огородные артели, колхозы, коммуны), содей
ствуя организации и улучшению их работы, а 
также через организацию собственных подсоб
ных предприятий;

2) в кратчайший срок провести в жизнь 
полностью директиву СТО об организации ра
боты со скоропортящимися продуктами, вообще, 
и, в частности, ускорить организацию сельско
хозяйственного комбината при ЦРК;

3) повести решительную борьбу по изжитию 
очередей, за качественное улучшение обслужи
вания рабочего потребителя, путем выполнения 
полностью директив по улучшению обслужива
ния потребителя СПК, Церабсекции и Уралобл- 
союза;

4) особо обратить внимание на расширение 
и улучшение дела общественного питания;

5) оживить работу коопактива путем перио
дического инструктирования со стороны оргот
дела ЦРК, созыва периодических конференций, 
вызова на правление с докладами и постановки 
их отчетных докладов перед избирателями;

6) оздоровление и улучшение всей хозяйст
венной и организационной . работы проводить 
под знаком соцсоревнования через втягивание в 
него всей кооперативной членской массы и сотруд
ников ЦРК;

7) решение окружкома ВКП(б) и приведен
ная резолюция должны быть проработаны на со
браниях пайщиков Свердловского кооператива.

Согласно постановления, собрание уполно
моченных произвело перевыборы правления. Вы
двинут и прошел список из семи человек, предло
женный коммунистической фракцией.

В состав нового правления вошли Цибин (пред
седатель), разумов, Яхнович, Рахманов, Батурин, 
Борисов и Шестакова.

Не пора ли ЦРК приняться за ликвидацию оче
редей не на словах, а на деле?

В ревизионную комиссию избраны: Оплети«, 
Медведев, Горбунова, Зырянов и Горюнова.
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Об ошибках Свердловского Окрфо.
За последнее время в работе финансовых ор

ганов Урала, в частности, Свердловского Окрфо, 
выявлен ряд фактов сползания финансового ап- 

' парата с классовых рельс, сращивания налоговых 
работников с частником и прямого разложения 
отдельных работников налогового аппарата.

Характерно, что ни бригада Облфо, обследо
вавшая Окрфо и имевшая материалы о фактах 
искривления генеральной линии партии в прак
тике налоговой работы, ни парт, ячейка ОкрФО, 
обсуждавшая итоги обследования,-—не поставили 
вопрос о положении в Окрфо в политическом раз
резе.

Что же выяснилось в результате вторичной 
проверки аппарата Окрфо специальной комиссией'?

Бесспорное, неполное привлечение к обложе
нию плательщиков частного сектора. Окрфо и 
финансовые участки не удосужились проверить 
полноту обложения, хотя бы с количеством вы
бранных в том же финотделе патентов. Это привело 
к тому, что за 1927-28 г. было выбрано 2174 па
тента на предприятия с наемной силой, а взято 
на учет для обложения лишь 1716 чел. Всего не- 
допривлечено к обложению 21,1 проц.

Такая же картина с кустарями-одиночками, 
подлежащими обложению (из 324 подвергнуто 
обложению 187 и необложено 42,6 проц.). Ни Окр
фо, ни городские финучастки, на это явление до 
сих пор никак не реагировали.

Вторым серьезным подтвердившимся обви
нением аппарату Окрфо является значительное 
недообложение частных торговцев и крупных ку- 

I старей. Помимо того, что финучастки не полностью 
привлекли к обложению всех лиц, подлежащих 
обложению, налицо имеются такие недообложе- 
ния, которые лишили городской бюджет значи- 

t ^тельной суммы доходов. Отдельные торговые 
«дельцы» сумели легко обмануть бдительность 
финансового аппарата.

Вот отдельные примеры.
Братья Миркины обложены из суммы оборота 

в 163 тыс. рублей, тогда как на деле их оптовые 
обороты составляют 94 тыс. рублей.

Мунасыпов X. при росте оборота за 1928-29 г. 
по сравнению с предыдущим годом размер при
были уменьшается. Если в 1927-28 году оборот 

выражался в 212 тыс. рублей, прибыль исчислена 
в 28.200 р., то в 1928-29 г. при росте оборота до 
393 тыс. рублей, прибыль определена в 26.900 р.

Такое же положение имелось и при обложении 
Сунцова, где процент прибили с 12,2 проц, в 1927- 
28 г. вдруг понизился до 6,5 проц, в 1928-29 году.

Работники налогового аппарата дошли до та
кой слепоты, что поверили частнику Янченко, 
который «доказал», что за последние два года он 
получил убыток в 55.800 рублей. Спрашивается: 
на что же он жил и чего ради торговал? Налого

вые работники этого «дельца» совершенно не при
влекли к обложению подоходным налогом.

Не менее занятной фигурой является «кустарь» 
Ландборг. Эксплоатируя труд 23 рабочих в са
пожной мастерской и 33—в слесарно-механи
ческой мастерской, Ландборг был в 27-28 г. ос
вобожден от подоходного налога, а в 28-29 году 
вдруг привлекается к досрочному обложению. 
При этом, оборот Ландберга был исчислен в 35.400 
рублей, явно приуменьшенный, а доход в 9.000 
рублей. Налоговый аппарат не удосужился тща
тельно проверить деятельность и доходы такого 
«кустаря». А, между тем, за октябрь-январь Ланд
борг сдал свердловскому ЦРК обувь на 29.932 
рубля. Надо сказать, что Ландборг вырабатывал 
исключительно изящную обувь для городских 
модниц и драл за нее втридорога.

Третьим, также подтвердившимся обвинением 
в поблажке частнику со стороны Окрфо, является 
предоставление льгот плательщикам частного 
сектора в виде отсрочек, рассрочек и сложение на
логов отдельным лицам. В то время, как весь го
сударственный аппарат ставит себе задачу—боль
ше извлечь средств из частного сектора на инду
стриализацию страны,—чиновники из Окрфо ши
роко практиковали отсрочки, рассрочки и сложе
ния.

В результате такой нетвердой политики де
ляческой практики в работе аппарата Окрфо за 
1928-29 г. Окрфо сложило 194.409 рублей или 
28,1 проц, всех начислений промналога; 156.047 
рублей или 21,5 проц, всех начислений подоход
ного налога; 19.968 рублей или 19,1 проц, всего 
начисленного налога на сверх прибыли. С недоим
ками прошлых лет Окрфо всего списало 529.208 
рублей или 29,4 проц, недоимок и начислений те
кущего года.

Таким образом, благодаря попустительству 
финансового аппарата и сползания его с класса- 
вой линии, государство потерпело ущерба—свыше 
полмиллиона рублей.

Кроме того, . Окрфо, вопреки категорическим 
директивам вышестоящих органов, системати
чески практиковало предоставление отсрочек 
и рассрочек плательщикам частного сектора. То
му же Мунасыпову дважды давалась отсрочка 
уплаты 7.600 рублей, а некоему «товариществу 
Кузьминых» дана отсрочка взноса 2.000 рублей.

Почему оказались такие, безобразия в практике 
налоговой работы?

Искажению классовой линии в работе Окрфо 
и финучастков способствовали замкнутость ап
парата, отсутствие связи с рабочими массами, 
недостаточное осуществление самокритики, от
сутствие со стороны руководящего состава ра
ботников Окрфо в течение ряда лет твердого 
делового руководства налоговым аппаратом,
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отсутствовала четкая политическая установка, 
в. его работе не было самопроверки и постоянного 
контроля за выполнением всеми звеньями аппа
рата директив вышестоящих органов.

Такой вырод сделало бюро Свердловского Ок
ружного комитета партии, бюро там же отметило, 
что партячейка Окрфо ' формально руководила 
аппаратом. Отдельные члены ячейки зная, о слу
чаях искривления классовой ' линии в практике 
работы Окрфо, не сообщили об этом в бюро я‘сй- 
ки, не ставили вопроса в райкоме или. в Оке НК 
ВКП(б\ Даже после помещения ряда статей 
в «Уральском Рабочем», ячейка не подхватила свое
временно освещенных в печати фактов.

Все это говорит за то, что партийная ячейка 
не уяснила своей роли в соответствии с постано
влением ЦК от 1927 г. о работе советских ячеек.

Совершенно правильно в одном из последних 
номеров «Активиста» указывалось, что: «я’-ейка 
является основной партийной организацией, про
водящей в массах основные лозунги партии». 
Имелось ли такое положение в Окрфо надо., пря
мо сказать,— нет. Заслушав доклад о работе на
логового п-отдела, ячейка признала работу удо
влетворительной (71), чем усыпила бдительность 
отдельных руководящих работников, в частности, 
т. Абрамовича.

Приходится лишь удивляться: почему комис
сия по чистке аппарата Окрфо не с‘умела вскрыть 
всех этих безобразий. Произошло это, конечно, 
благодаря наличию круговой поруки в самой 
ячейке и недостаточному привлечению к проверке 
работы Окрфо широких масс беспартийных ра
бочих.

Если к недостаткам в работе ячейки и извра
щению классовой линии аппаратом Окрфо приба
вить выявленные следственными органами факты 
разложения отдельных работников аппарата на 
почве пьянства, взяточничества и других уго
ловных преступлений (Гудков, Мухин, Логинов, 
Якобсон, Винокурцев и Брегман), прямого смы
кания с частником, вместо решительного на
ступления на частно-капиталистические элементы, 
то картина состояния налогового аппарата по
лучится полная.

Бюро Окружного комитета ВКП(б) в своем ре
шении отметило, что все эти безобразия в Окрфо 
произошли «вследствие политической близору
кости руководства, отсутствия самокритики и борь
бы с бюрократизмом в Окрфо, политической не
чуткости ячейки ВКП(б) и явного разложения от
дельных членов ВКП(б) в ячейке Окрфо и отсут
ствия массовой работы по линии профсоюзов, 
а также отсутствия связи с рабочей массой 
финаппарата через финансовую секцию Горсо
вета».

Бюро признало необходимым освободить 
т. Абрамовича от заведывания Окрфо, расследовать 
работу Рабиновича, Антонова и друг., работавших 
до тов. Абрамовича в качестве руководителей 
Окрфо, и снять о работы ряд налоговых работни
ков (Мухлынина, Курбатова, Пилюгина, Мух- 
лынина П. и Васильева).

Фракции окрисполкома и горсовета предло
жено немедленно принять меры к исправлению 
выявленных обследованием недочетов.

В целях придания работе налогового аппа
рата большей общественности, бюро ОК обязало 
поставить налоговую работу под контроль и 
критику широких рабочих масс, путем ' осве
щения этой работы в местной прессе, стенга
зетах, на рабочих собраниях и т. д.

ОкрКК РКП поручено произвести повтор
ную проверку ячейки Окрфо и повторную чистку 
аппарата Окрфо.

Комиссии, созданной Окружкомом, предложено 
провести проверку работы в нескольких финуча- 
стках округа.

Все это заставляет нас обратить сугубое вни
мание всех районных исполнительных коми
тетов на состояние налоговой работы в округе. 
Проведенные обследования работы по сельхоз
налогу выявили в части районов неправильное 
предоставление льгот, не полный учет об‘ектов 
обложения, а в ряде мест—недовыявление ку
лацких хозяйств.

Урок дела Окрфо заставляет еще раз про
верить и указать районам на необходимость 
организации такой проверки своими силами.

Гнездо бывших людей и
растратчиков.

Сылвинское общество потребителей, Ст.-Ут- 
кинского района представляет собою настоящую 
крепость, за каменными стенами которой прочно 
окопались чуждые нам люди, бюрократы и рас
тратчики.

Вот краткий список:
1) Н. И. Макаров, сын торговца, видимо, в 

силу своих наследственных торговых способно
стей заведует центральным магазином

2) Н. И. Сулимов, бывший офицер. После 
того, как о нем писалось в журнале «Активист», 
был переведен из отделения № 10, где он был про- 
давцем в... Сылвинский центральный магазин.

3) В. А. Боровских, сын кулака, владеющего 
мельницей, произвел фиктивный раздел с отцем, 
но продолжает преспокойно жить с ним.

4) В. О. Клишевских, судился за растрату, при
сужден условно на 1 год с уплатой растраченной 
суммы. Правление кооператива опять приглашает 
его на должность продавца.

Проводящаяся в настоящее время чистка на
шего аппарата от бывших людей должна разо
рить и это гнездо бывших людей и растратчиков.

Знающий.
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Еще замаз
Редакцией «Активиста» получено следующее 

^¡¿'-«отношение» свердловской окружной прокуратуры 
от 14 октября.

«Дело о жакте «4-х революционеров» начато 
расследованием 13-'УШ. Расследованием занята 
комиссия от секции РКИ и Уголовного Розыска. 
Дело заведено по заметкам, опубликованным в 
«Уральском Рабочем» №№ 183 и 218—«На свежую 

/воду» и «Замазыватели». Материал, опубликован- 
*-ный в заметке «К ответу», комиссией учтен.(?) 

Дело это крайне запутано, в процессе расследова
ния устанавливается склока, что также тормозит 
расследование. Заметка, опубликованная в 14 
номере *) об этом жакте, также учтена;?)».

Это «отношение» свердловской окрпрокуратуры 
производит самое странное и двусмысленное впе
чатление.

Прежде всего поражают сроки, на которые за
тягиваются у нас в некоторых случаях расследо
вания: прошло два месяца, и ровно ничего, кроме 
квалификации этого дела, как «запутанного», 
прокуратура сказать не может. Сколько же време
ни после этого требуется для расследования дей
ствительно сложных дел?!

«Дело жакта «4-х революционеров» ровно ни
каких особых запутанностей в себе не заключает».

В печати («Уральском Рабочем» и «Активисте») 
был указан ряд совершенно определенных, кон
кретных беззаконных и безобразных действий 
заправил этого жакта, произведенных частью при 
прямом попустительстве свердловского окржил- 
союза и свердловской окрпрокуратуры. В «Ураль
ском Рабочем», в заметке «Замазыватели», сверх 
того, было указано и доказано, что окржилсоюз 
сознательно замазывает беззаконные подвиги за
правил этого жакта и пытается обмануть обще
ственное мнение сообщением ложных сведений.

Казалось бы,—налицо все основания несколько 
ускорить черепаший ход производимого расследо-

Кулак орудует
(Дер. Точильный Ключ,

Интересы социалистического строительства и 
законы все обостряющейся классовой борьбы тре
буют самого внимательного отношения не только 

4 к крупному селу, но и ко всем без исключения 
* глухим местечкам,—где зачастую нет ни партий

ной, ни комсомольской ячейки, где организую
щие центры черзвычайно слабы, и сплошь и рядом 
неспособны к осуществлению действительного ре
волюционного наступления на капиталистиче
ские элементы.

В ожесточенной классовой борьбе враг не дол
жен иметь участка, дающего ему возможность 
сколачивать свои силы и укреплять позиции,— 
именно поэтому вопрос о «далеких» окоаинах 

‘^¡районов приобретает столь существенное значе
ние.

На опыте деревни Точильный Ключ (в 15 ки
лометрах от Режа), недавно обследованной ше
фами—рабочими мельницы № 180, мы хотим по
казать, насколько слабо наше внимание окраине, 
показать, как классовый враг использует этот не
достаток нашей оаботы.

В Точильном Ключе всего только 165 крестьян
ских дворов и 717"человек населения. Основным 

ы в а т е л и.
вания, чтобы, действительно, вывести, наконец, 
и «хозяев жакта, и покрывающий их окржилсоюз» 
«на свежую воду».

Но прокуратура не торопится. Больше того, 
она находит, в оправдание своей загаданной медли
тельности, удобную лазейку в виде установленной 
кем-то в жакте «4-х революционеров», «склоки».

Судя по сведениям, опубликованным в печати, 
(а этих сведений опубликовано достаточно, и ни 
одно из них не опровергнуто), положение в жакте 
«1-х революционеров» рисуется в следующем виде: 
правленцы И их прихвостни совершают всяческие 
безобразия и бесчинства, отводят себе лучшие квар - 
тиры, затевают против неугодных им лиц ябедни
ческие дела, нагло лгут в официальных заявлениях 
и бумагах, а масса членов жакта тщетно обращается 
во всевозможные инстанции и в печать с требова
нием вмешательства и пресечения этих безобразий.

А на языке свердловской прокуратуры**), 
все это называется простой «склокой», да еще тормо - 
зящей производство об·ективного'расследования...

История—похожая на очень скверный анек
дот и анекдот этот носит такой характер, что 
вынуждает нас прямо поставить вопрос:

В чем секрет неуязвимости заправил жакта 
имени «4-х революционеров» и какая влиятельная 
рука заинтересована в замазывании, лжеосвеще- 
нии и поощрении творимых ими бесчинств?

И второй вопрос:
—Почему другая, достаточно сильная рука не 

положит предел беспардонному опровергатель - 
ству, потакательству, попустительству, бюрокра - 
тическим отпискам и защитительным измышлениям 
организаций, упорно не желающих или не умеющих 
выполнить свой прямой долг?

*) Активиста.
**) Анекдотическое отношение прокуратуры 

подписано зам. окр-прокурора Крепышевым.

--------- М. ПОЛЕВОЙ.

по окраинам.
Режевского района).
источником существования их является земледе
лие, идущее по восходящей линии. Об этом го
ворит переход —еще в 27 году—на четырехполье 
и расширение в 29 году посевной площади на 15 
процентов, получившееся, главным образом, бла
годаря своевременной выдаче государственной 
ссуды—высокосортных семян.

Самый большой недостаток деревни, который 
просмотрели и районные организации,—это не
удовлетворительная работа совета и его подсоб
ных органов. Например, культурно-социальная 
секция, за девять месяцев собиралась только один 
раз, финансово-налоговая—два. Столько же раз 
заседала секция земельная и. местного хозяй
ства, разрешавшая вопрос о ремонте пожарной 
бочки и школьных парт.

Совет, как правило, занимался узко практи
ческими вопросами, совершенно не замечая наи
более существенных задач, поставленных перед 
ним современной хозяйственно-политической об
становкой. Доказательством тому служит хотя 
бы отношение совета к использованию средств 
по самообложению: уже полтора года на текущем 
счету совета лежит 1.700 руб.·, из которых израс-
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ходовано всего только 124 рубля. Остальным день
гам руководители не могут найти применения, 
несмотря на множество нужд, имеющихся у села. 
Вполне понятно, что кулаки пользуются подоб
ными «итогами работы» и организованно высту
пают против нового самообложения, с цифрами 
в руках доказывая его никчемность.

Партийная ячейка в Точильном Ключе рас
палась,—остался всего только один кандидат.

То же самое получилось и с ячейкой комсомола. 
Курьеензй всего то, что райкомол свою ячейку 
в «Точилке» числит существующей, шлет ей цир
куляры, предлагая в порядке комсомольской дис
циплины, выполнить то или иное задание, совер
шенно, повидимому, не зная, что секретарь сель
совета все их подшивает в папку с надписью 
«дела бывшей комсомольской ячейки». Таким об
разом, единственная заслуга комсомольского рай
кома заключается в том, что он добросовестно 
бьет по пустому месту.

С одинаковыми с сельским советом «успехами» 
работает и комитет крестьянской взаимопомощи. 
С момента выборов он провел всего два заседания. 
Имея в своем составе только одного бед'-яка и 
зажиточного председателя-кустаря, у которого 
пять гектаров посева, своя молотилка и, вообще, 
крепкое хозяйство, комитет не мог явиться ор
ганизацией, об'единяющей вокруг себя бедноту 
для решительной борьбы за социалистическое 
переустройство деревни и для наступления ее, 
в союзе со средняком, на капиталистические эле
менты, старающиеся сорвать всякие начинания 
в этой области.

Вот безотрадный фон, на котором протекает 
жизнь Точильного Ключа. А потому нужно ли 
удивляться обилию темных пятен, имеющихся на 
его горизонте?

В первую очередь крестьян волнует вопрос 
об обслуживании их отделением потребительского 
общества Режевской многолавки. В отделении 
часто нет табаку, спичек и других недефипитных 
товаров. Ответственный приказчик относится к 
делу безответственно: в понедельник отдыхает 
(правда, это по закону), в среду и четверг ездит 
за товарами, а если в неделе попадет праздник, 
то торгует за эту неделю не более двух или трех 
дней. Потребитель остается на мели, клянет мно
голавочную систему, подумывает о «своей» потре- 
билке и наверняка поставит этот вопрос, если дело 
с заброской товаров и с работой отделения не бу
дет улучшено в самом ближайшем времени»

В Точильном Ключе имеется около сорока ку
старей, производящих телеги, ходки, кошевы и 
прочие предметы крестьянского обихода. Кустари 
не раз уже принимали решение об организации 
артели, но дело до сих пор продолжает оставаться 
все на том же месте. Секрет кроется в том, что 
кулаки Ногины, эксплоатирующие бедняцкую 
часть кустарей, при постановке вопроса об органи
зации артели, всегда бывают активными сторон
никами артели, избираются в организационную 
комиссию, едут в Реж, в Свердловск, а там... про
валивают дело. Канитель тянется два года, и не
смотря на это никто не взял на себя задачу помочь 
нескольким десяткам человек сколотить свою ор
ганизацию, которая освободила бы их от эксплоа- 
тации Ногиных и от их жульнических маневров.

Если никудышная работа отделения много
лавки является результатом самого настоящего 
головотяпства, то канитель с организацией ар
тели отражает ничто иное, как правый уклон на 

практике, который ничуть не беспокоит местную 
власть и районные организации.

Об этом же уклоне свидетельствуют данные 
землеустройства—лучшие и самые ближние земли 
получил, например, церковный псаломщик, не 
обиженными оказались и кулаки-лишен, ы. Зем
лю нескольких бедняков, переселившихся на 
Тобольский север, захватили тоже они, оставив 
общество при пиковом интересе.

Но наиболее возмутительной выглядит история 
с кулаком Калугиным Ефимом, уходящая своим 
началом в далекое прошлое.

До революции Калугин Ефим имел в разных 
местах 10 торговых магазинов, трехпоставную па
ровую мельницу в деревне Фирсовой и занимался, 
что называется, оптовой эксплоатацией. Во время 
революции он был, конечно, с контр-революцией, 
помогая ей в 1918-19 году вылавливать большеви
ков и чинить над ними «суд» и расправу.

Само собой разумеется, что после таких дел 
Калугин ушел за Колчаком, но ... в 1920 году он 
неожиданно возвратился в Точильный Ключ, 
в два счета выгнал из «своего» дома ячейку ком
сомола, забрал ее дела, об'явил себя полноправ
ным хозяином и «советским деятелем». Именно 
по его инициативе губсовнархоз организовал фаб
рику «Уральский Алмаз», посадив на заведывание 
ею этого от'явленного контр-революционера. Че
рез некоторое время фабрика дала убыток и 
Калугин получил ее от Совнархоза в качестве 
вознаграждения за свою «работу»,—со всем сырьем 
и оборудованием. Неизвестно какими путями, 
перешла к нему обратно и мельница, которую Ка
лугин продал за несколько тысяч рублей алапаев
скому заводу.

Только в сентябре состоялось постановление 
Облисполкома о муниципализации дома Калу
гина, но ловкий делец снова нашел выход из по
ложения: вместо каменной громадины он подсу
нул деревянный домишко, быстро отобрав его у 
церковного совета (?).

Власти остались и этим довольны. И только 
15 июля 29 г. под давлением бедноты, сельсовет 
принял решение взыскать с Калугина квартир
ную плату за прошедший год. К сожалению, это 
тоже не вышло: обругав «ободранцами», «бес- 
штанниками», Калугин попросту выгнал предста
вителей сельсовета, когда они явились обмеривать 
помещение; неумного позже он точно так же по 
ступил и с представителем райисполкома и с ко
миссией содействия хлебозаготовкам.

Чем об'яснить, что контрреволюционер, кру* 
гом обворовавший советскую власть, позволяет 
себе так вызывающе держаться, совершенно ни 
с чем не считаясь?

Го зорят, что Калугину усердно помогает его 
земляк Попов Я. Т.—бывший видный деятель 
партии социалистов-революционеров, сидевший 
в 1920-21 году в чека, а теперь работающий в Урал- 
плане. Может быть и так, но не в этом, конечно, 
дело.

Поступки Калугина и ему подобных обгоня
ются, главным образом, тем, что беднота и лучшая 
часть середняков в деревне Точильный Ключ не 
организована, тем, что правый уклон на практике 
способствовал укреплению позиций классового 
врага, одновременно ослабляя и дезорганизуя 
наши силы, делая их в данной конкретной обста
новке, неспособными для решительного наступ
ления и ожесточенной борьбы по всему фронту.
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He малую роль в этих делах играет примирен
ческое отношение к ним со стороны районных ор- 

»ганизаций. Ведь, не мог не знать райисполком 
состоянии советской работы, райком партии— 

^о развале партийной и комсомольской ячейки, 
а все вместе—о попытках Калугиных, Ногиных под
мять под себя бедноту и сделать ее своим послуш
ным орудием.

Прямо преступным надо назвать отношение 
района к тому грабежу, которым в течение несколь
ких лет, у всех на глазах, занимался контр-ре- 

'^Ёолюционер Калугин,—и как это ни больно, но 
приходится сознаться, что райисполкомщик, при
шедший производить расчеты, получил от Калу
гина «по заслугам».

Считая, что соответствующие организации по 
опубликованным материалам примут все завися
щие от них меры (особенно—по делу Калугина), 
мы решительно ставим перед райкомами партии 
и райисполкомами, вопрос об усилении руковод
ства отдаленными окраинами и глухими деревуш
ками, о необходимости повышения там темпа со
циалистического наступления на капиталисти
ческие элементы, стремящиеся укрепить свои по
зиции на данном участке, не находящимся в сфере 
нашего постоянного влияния и руководства, и 
воспрепятствовать развертыванию работы по со
циалистической реконструкции сельского хо
зяйства.

Факты из жизни Точильного Ключа выдвигают 
эту задачу перед нами со всей остротой и требуют 
энергичных действий в указанном направлении.

Преступная бесхозяйственность.
Производителем работ по постройке железно

дорожной ветки от 129 раз‘езда до Медного рудника 
был назначен В. И. Скурат, с железно-дорожным 
строительством совершенно незнакомый. 15 сен
тября Скурат был снят с должности прораба, и 
вместо него был назначен Кунщиков.

В результате их руководства за два месяца 
накопилось до трех тысяч рублей произвольных рас
ходов.

Насыпьдолжна была быть высотой около метра, 
а ее насыпали до двух метров.—пришлось произво
дить с‘емку излишне насыпанного полотна. На на
сыпь и срезку насыпанного израсходовано зря до 
тысячи рублей.

Бесхозяйственно была произведена и работа 
по рытью ям для телефонных столбов.

В некоторых местах производится рытье кю
ветов и вынутая земля идет на насыпь. Для этой 
работы должны были быть использованы пешие ра
бочие, но прорабы распорядились отдать эту работу 
коновозчикам. В результате рабочие работают, их 
лошади стоят, а выплачивают им за эту землю как 
за подвозку. Поденная рабочая сила используется 
слабо. Группы в 15—20 человек ходят иногда по 
линии целый день, не зная, что делать.

В течение двух месяцев работы еще не выстроен 
барак и кладовая для инструмента—рабочие хо
дят за девять километров. Из-за такого руководства 
вылетают на ветер тысячи рублей и задерживается 
постройка ветки.

Кавалерист.

0 несуразности с хлебными перевозками и странном по
ведении агента Окрторга.

ОКРТОРГОТДЕЛ

Представитель Окрторготдела «за работой’.

Странное что-то творится с перевозками хлеба. 
Из Михайловского завода грузят овес и отправ
ляют его по железной дороге. И в то же время по . 
той же железной дороге поступает овес на Михай
ловский завод.

6-го октября Михайловский коопхлеб свой 
овес грузил в вагоны на ст. «Михайловский за
вод» и «Арасланово», причем одновременно на 
эти же станции для Михайловских лесозаготовок 
прибыло три вагона овса.

Для рабочего снабжения мука перевозится 
также в Михайловский завод, в то время, как до
статочно было бы зерно, имеющееся у коопхлеба, 
перемолоть тут же на мельнице и тем самым изба
виться от встречных перевозок.

К чему катать взад и вперед хлеб по железной 
дороге, к чему возить его на станцию и обратно 
на расстоянии 18 километров? Это, видимо, по
нятно только Свердловскому Окрторготделу.

Когда Михайловны указали на такую несураз
ность Окрторгу, то Окрторг в лице своего пред
ставителя заявил: «это не ваше дело и вы в него 
не вмешивайтесь».

Ответ мало вразумительный, зато весьма бю- 
р кратичиый.

Ашна
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— К 1-му ноября будет открыт Церабкопом 
центральный магазин культурных товаров, с ше
стью отделениями. Особенное внимание уделяется 
оборудованию уголка «Мать и дитя», а также от
делам радио, музыки, физкультуры и др. Неко
торые из отделений магазина начнут работать 
в средине октября.

—- В связи с тем, что овощи приобрели зна
чение продукта первостепенной важности, цераб- 
коп наметил открытие специально-вегетарианской 
столовой . Открыть ее предложено в нижнем этаже 
дома Октябрьской Революции.

— Для проведения по. г. Свердловску достав
ки товаров потребителям, церабкоп ожидает из 
Москвы инструктора-специалиста, который в два 
месяца поставит это дело в Свердловске по при
меру Москвы.

— С весны будет начато расширение и дообо
рудование хлебозавода, так как выпекаемых 
им сейчас 54 тысяч кило в день совершенно не
достаточно для города, пред1 являющего спрос 
на 70—80 тысяч кило хлеба в сутки.

Пайщики Церабкопа, имевшие на 1 октября 
1929 года пятнадцати рублевый пай—получат на - 
числение дивиденда на свой пай за 27-28 год. 
Начисление будет произведено из расчета 8 проц, 
годовых. Работа по начислению пая уже закончена.

Свердловский Церабкоп обратился в техни
ческо-строительное бюро Центросоюза с заказом 
составить проект, смету и план эксплоатации мо
лочной станции. Составление сметы и выполнение 
проекта поручены профессору Вонцблей.

Церабкопом через Церабсекцию (центральная 
секция по рабочему снабжению) закуплено 200 
тысяч пудов разных овощей.

По улице Малышева заканчивается пост
ройка дома государственного электротех

нического треста.

Промышленно-пищевым отделом Церабкопа 
разрабатывается план по расширению колбасного 
завода.

В конце октября, по поручению Свердловского 
ЦРК группа агрономов закончит проект и смету 
для организации огородно-мол’очного хозяйства.

Электрооборудование фабрики-кухни обойдет
ся ЦРК по утвержденной смете в 33—34 тысячи 
рублей.

Там, где заключаются браки.
В комнате с широким светлым окном, затенен

ным парусиновой шторой,—несколько столов под 
красным сукном. Шаги затихают на разостлан
ных коврах.

Тесно, людно. У каждого стола—кучка людей. 
Перед нами отдел ЗАГС—записей актов граждан
ского состояния.

Сентиментальные американцы лицемерно го
ворят:—«Браки заключаются в небесах».—-Наши 
советские браки заключаются не в небесах, а 
в ЗАГС'е. в простой деловой обстановке, с мини
мумом формальностей. Пришедшая пара отходит 
от стола мужем и женой, освобожденная советским 
законом от пошлой помпы церковных обрядов.

Иллюстрируем некоторыми цифрами работу 
ЗАГС/а:

В 28-ми шкафах, расположенных по стене ком
наты, в стройном порядке хранятся церковные 
книги записей браков, смертей и рождения граж
дан, с 1863 года проживавших когда либо на тер
ритории теперешнего Свердловского округа. Про
делана кропотливая работа по подбору архива 
за последние 66 лет. Многие из церковных метри
ческих записей поедены церковными мышами и 
бесследно потеряны для современного поколения.

За время с 2 января по 1 августа 29 года про
пущено ЗАГС'ом 13.850 человек, получивших 
всевозможные справки, метрические выписи и 
другие.

С 1 января по 1 октября текущего года зареги
стрировано рождений—3234, смертей—2022, бра
ков—1372, прекращено браков 789. Заявлений, 
о прекращении брака со стороны женщин посту
пило на 16 проц, меньше, чем со стороны мужчин

Случаев усыновления детей за это время заре
гистрировано 45, перемены фамилий—3.

В августе работа ЗАГС'а была обследована 
комиссией от Горсовета, которая нашла, что ра
бота в отделе поставлена удовлетворительно, 
даются нужные раз-яснения, граждане, посещаю
щие ЗАГС, относятся к его работе положительно.

Можно надеяться, что единственный недоста
ток—теснота помещения—будет в ближайшее 
время изжит, и ЗАГС будет работать в нормаль
ных условиях.
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ТРАМВАЙНЫЕ вагоны прибыли.
Шестнадцатого октября в Свердловск прибыло Все вагоны тотчас же были выгружены и пе- 

10 трамвайных вагонов.
Каждый вагон имеет 32 места.

реведены в трамвайный парк.
— Пуск трамвая состоится 7 ноября—в две

надцатую годовщину Октябрьской революции.

Прибыли.

Перевод трамвайных вагонов с железнодорожных 
путей на трамвайные.

Внутренний вид трамвайного вагона.

В трамвае — у мотора.
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ПЕРЕД ОКРУЖНЫМ С ЕЗЦОМ РОКК.
По г. Свердловску, при разных учреждениях, 

предприятиях, клубах, жактах, организовано 
47 ячеек РОКК(о-во Красного Креста) с числом 
членов 2059 человек. Самые крупные ячейки 
созданы при №-ской дивизии. Образцово поста
влена работа ячейки при ТПО.

С начала октября открыты курсы сестер за
паса; срок обучения—до 1-го мая. Обучается на 
курсах 56 человек. Руководят курсами местные 
врачебные силы.

При окружном комитете РОКК'а создана са
нитарная дружина, в которую входят лишь окон
чившие кружки первой помощи. В дружине 
108 человек, исключительно женщины.

В начале декабря окружным комитетом бу
дет проведен окружной с‘езд РОКК‘а, перевы
боры ячеек.

В данное время идет подготовка к с'езду, вы
ражающаяся в перерегистрации членов РОКК'а, 
чистка красно-крестовских рядов от чуждого эле
мента и вербовка новых членов из числа рабо
тающих на производстве.

Заканчивается прокладка шоссе между г. Сверд
ловском и Верх-Исетском.

На снимке:—прокатка шоссе.

Закладка канализационных труб по ул. 8 Марта.

По следам заметок.
НЕ ХУЛИГАН, А ЯВНЫЙ КОНТР РЕВОЛЮЦИО * 

НЕР.
В номере 13 журнала «Активист» была помещена 

заметка нашего селькора под названием «Озве
ревший хулиган», где сообщалось, что 10 сен
тября с. г. местный хулиган гр. Ширяев явился 
в здание Шайтанского сельсовета и с криком: 
«долго ли ты будешь пить кровь из общества?», 
напал и избил секретаря партячейки тов. Чере-*· 
панова.

Произведенным расследованием факты, опи 
санные в заметке подтвердились, причем выясни' 
лось, что Ширяев, являясь противником Совет
ской власти в 1918 году, принимал активное уча
стие в борьбе против Советской власти и до сего 
времени терроризировал местную бедноту и актив, 
систематически избивая общественников. Таким 
образом, Ширяев является не просто озверевшим 
хулиганом, а активным врагом Советской власти, 
явным контр-революционером. По сообщению нар- 
следователя 9-го участка дело Ширяева по 
58 статье (за контр-революцию и активное выступ
ление против Советской власти) передано непо
средственно в окружной суд.

ЗА ПЬЯНСТВО И ДЕБОШИРСТВО—ПОД 
СУД.

Окружная прокуратура расследовала заметку 
нашего селькора «Наблюдающего»—«Под видом 
командировки—дебоширство» (журнал «Акти
вист», № 5).

Изложенные в заметке факты пьянства и дебо" 
ширства находившегося в командировке инструк· 
тора Уралпромкредсоюза К. Хрусталева и фельд 
шера Ершова подтвердились. Дело направ
ляется в Окрсуд для предания гр-н Хрусталева 
и Ершова суду.
ВОЗМУТИТЕЛЬНОЕ БЕЗОБРАЗИЕ НА НЯЗЕ 
ПЕТРОВСКОМ УЧАСТКЕ СВЕРДЛОВСКОГО

ЛЕСОЗАГА.
Под таким названием в номере 12-м нашего 

журнала была помещена заметка, в которой изо
бличались мошеннические проделки зав. участком 
Фоменкова. Фоменков прикарманил 1.757 руб. 
государственных денег. ,

Ревизия Свердловского Окрлесозага выявила' 
все злоупотребления, о которых сообщается в за
метке. Дело передано следственным властям. 
Гр-н Фоменков от должности отстранен и пре
дается суду.

ЗА ГРУБОСТЬ И ПРОТЕКЦИОНИЗМ ПОД СУД
Прокуратура сообщает, что факты, опублико- ■ 

ванные в заметке—«Произвол, протекционизм и 
грубость» («Округ», № 16), царящие в Сылвенокой : 
лесозаготовительной конторе, целиком подтвер№^ 
лись. .«с

Дело передано в нарсуд.

Ответственный редактор В. М. ТРУХАНОВСКИЙ.

Уралобллит №4314. Свердловск, „Уралполиграф“, тип. „Гранит“. Заказ № 717. Тир. 3000 экз.
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